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ВАЖНЫЕ ЗАДАЧИ 
АГИТАТОРОВ

С огромным трудовым и полити
ческим подъемом встретил совет
ский народ тезисы доклада товари
ща Н. С. Хрущева «Контрольные 
цифры развития народного хозяйст
ва СССР на 1959— 1965 годы» и 
тезисы ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР «Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного образо
вания в стране».

Трудящиеся нашей области, как 
и все советские люди, активно уча
ствуют в обсуждении этих важней- 

< 1 ших исторических документов.
Всюду рабочие и колхозники, ин

женерно-технические работники и 
ученые, руководители предприятий 
и учреждении, партийный актив ги- 
рйчо одобряют политику родной 
Коммунистической партии, направ
ленную на дальнейшее укрепление 

1 и развитие экономики и культуры 
Ш нашей страны, на повышение бла

госостояния народа. В эти дни 
вскрываются новые неиспользован
ные резервы, вносятся конкретные 
предложения, ка к  лучше организч- 

5 вать работу, чтобы успешно сир t- 
,ч виться с заданиями семилетнего 
£ ляна.

' Ш ирокую поддержку получило 
Пенное патриотическое начинание 
бригад передовых предприятий и 
колхозов страны, решивших рабо
тать и жить по-коммунистически.

Лучшие производственные брига
ды заводов резиновой обуви, элек
тромеханического, «Томкабель», 
«Сибэлектромотор» и других, ж и 
вотноводческие фермы колхозов 
«Прогресс» и «Страна Советов» 
Молчановского района, комсомоль
цы и молодежь молочнотоварной 
фермы колхоза имени Чапаева Ко- 
жевниковского оайона и многие дру
гие бригады, фермы решили бо
роться за звание бригад коммуни
стического труда.

ф  Развернувшееся предсъездовское
соревнование дает свои результаты.

Агшгпвский десипеЩ'вялочный и 
деревообрабатывающий) Комбинат, 
Молчановский рыбозавод, Томские 
центральные ремонтно-механиче
ские мастерские, Кетский лесо
завод, рыбаки колхоза «Рас
свет» Васюганского района и 

#  десятки других коллективов еще в 
ноябре справились с выполнением 
годового плана и теперь дают 
сверхплановую продукцию.

В эти горячие, полные напряжен
ного труда дни агитатор должен 
быть в массах. Он обязан донести 
до каждого советского человека сло
ва партии, обращенные к  народу, 
рассказать смысл и значение ее ве
ликих предначертаний, помочь тру
дящимся в изучении и обсуждении 
тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева 
на XXI съезде КПСС. При этом надо 
внимательно относиться к  предло
жениям и замечаниям трудящихся, 
к  тому новому, что рождается твор
ческой ..инициативой народа.

Агитатор! Твоя почетная обязан
ность —  принять самое активное 
участие в развитии движения бригад 
коммунистического труда, сделать 
все от тебя зависящее, чтобы обяза
тельства, взятые в честь XXI съез
да партии, были успешно выполне
ны.

Решающим условием выполнения 
плана и взятых обязательств яв
ляется дальнейший быстрый рост 
производительности труда, борьба 

Р  за снижение себестоимости выпу
скаемой продукции. Поэтому агита
тор обязан разъяснять, за счет чего 
можно повысить производитель
ность труда в цехе, бригаде, на 
участке, ферме.

Агитатор обязан помнить, что 
;Х внедрение передового опыта —  яа- 

лог успешной борьбы за осущест
вление величественных планов пар
тии, планов народа.

Каких больших достижений могли 
бы добиться доярки области, если 
бы они все трудились так, как 
трудятся доярки тт. Бессонова и 
Хряпова из колхоза «Прогресс» 
Молчановского района, доярка Пли-

ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ 
СЪЕЗДУ РОДНОЙ ПАРТИИ

пне из колхоза «Путь социализма» 
Томского района и другие.

На каждом предприятии есть лю
ди, методы труда которых заслужи
вают широкого распространения. 
Рассказывать о них —  прямой долг 
агитатора. Разве не интересно знать 
рабочим о том. как работают знат
ный токарь завода «Сибэлектр мо
тор» И. М. Голышев, лучший ста
ночник подшипникового завода тов. 
КсГлбас, инициатор областного со
ревнования тракторист Каргасок- 
ского леспромхоза. Прокопий Говзан, 
строители— бригадиры тт Киркиш- 
ко и Бабенко и многие, многие дру
гие, кто показывает образцы труда 
и имеет высокие производственные 
показатели.

Все многообразные формы агита
ции необходимо использовать для 
широкого и яркого показа достиже
ний и опыта бригад коммунистиче
ского труда, передовиков и новато
ров производства, лучших коллек
тивов с тем, чтобы на этих приме
рах развивать у всех рабочих и 
колхозников горячее стремление 
трудиться по-коммунистически.

Предсъездовское соревнование 
приняло поистине всенародный ха
рактер. Сделать его более действен
ным, до конца отрешиться от фор
мализма в его организации, опера
тивнее следить за ходом выполнения 
принятых обязательств в честь XXI 
съезда партии —  таковы задачи, в 
решении которых агитатор не мо
жет не принять участия.

Обсуждение и изучение тезисов 
доклада товарища Н. С. Хрущева 
«Контрольные цифры развития на
родного хозяйства СССР на 1959 —
3 965 годы» должны способствовать 
дальнейшему развитию социалисти
ческого соревнования, росту актив
ности и инициативы масс.

Злободневные темы бесед сей
час — рассказы о великом плане 
на 1959 — 1965 годы, об успехах во 
всех областях народного хозяйства4 
и культуры, достигнутых после XX 
съезда партии, о руководящей, на
правляющей роли Коммунистиче
ской партии, о ходе мирного эконо
мического соревнования социализма 
с капитализмом.

Необходимо не только рассказы
вать трудящимся о путях лучшего 
использования оборудования и име
ющихся резервов, об опыте работы 
передовиков. Важно беседы на эти 
темы подкреплять организаторской 
работой, которая обеспечит выпол
нение намечаемых мер.

Опыт работы агитколлективов 
спичечной Фабрики «Сибирь», зави
та резиновой обуви, колхоза «Заря» 
Бакчарского района и других убеж 
дает r том. что там. где пп-партий- 
ному отнеслись к  подбору агитато
ров, где с ними постоянно работа
ют и учат их —  успех агитации 
налицо.

Очень важно, чтобы в агитацион
ной работе принимали самое непо
средственное участие руководители 
предприятий, цехов, брига т. смен.

Большая армия агитаторов ужр 
приступила к разъяснению тезисов 
доклада тпв. Н. С. Хрущева «Конт
рольные ц и ф р ы  развития народного 
хозяйства СССР на 1959 — 1965 
годы».

В партийных организациях города 
Томска и г. Кплпашево. в Асинов- 
ском, Тегульдетском, Шегарскпм и 
ряде других районов проведены со
вещания с руководителями агиткол
лективов, инструктивные занятия с 
агитаторами, партийные кабинеты и 
библиотеки позаботились о подборе 
литературы и наглядных пособий.

Первичные партийные организа
ции, райкомы КПСС должны по
мочь агитаторам справиться с их 
ответственными задачами.

Яо конпа годя остается один ме
сяц. Скоро XXI съезд партии. Луч
шим подарком съезду явится ус
пешное выполнение предсъездов
ских обязательств.

Мобилизовать трудящихся на до
стойную встречу съезда партии — 
почетная задача агитаторов.

Соревнуясь в честь XXI съезда 
партии, коллективы заводов, фаб
рик, рудников, шахт, нефтяных 
промыслов добиваются выпуска 
сверхплановой продукции, улучше
ния ее качества.

В мартеновском цехе Узбекского 
металлургического завода одна из 
молодежных бригад, руководимая 
мастером Фахрутдином Убайдуллае- 
вым, удостоена звания бригады ком
мунистического груда. В последние 
Дни. она выполняет сменные задания 
на 112 процентов. С каждого квад
ратного метра пода печи бригада 
снимает по 9 тонн стали вместо 
восьми по норме. Почти все планки 
—  скоростные.

В прокатном цехе этого же заво
да высокого звания бригады комму
нистического труда удостоена брига
да, возглавляемая Саидом Нурутди- 
новым. Она обязалась ежедневно 
выдавать три тонны сверхпланового 
проката на стане «300», фактиче
ски же дает на полторы тонны боль
ше принятого обязательства'.

Невиданный трудовой подъем ца
рит сейчас в коллективе Новп- 
горьковского нефтеперерабатываю
щего завода. Регулярно предприя
тие отправляет промышленности и 
сельскому хозяйству эшелоны бен
зина, керосина, мазута, дизельного 
топлива. За минувшие четыре ме
сяца со дня ввода в . эксплуатацию 
агрегатов первой очереди завод дал 
странр тысячи тонн сверхплановой 
продукции.

Став на предсъездовскую трудо
вую вахту r чрсть XXI съезда 
КПСС, коллектив Нальчикского 
станкостроительного завода досроч
но освоил производство полуавтома
тических Линий для деревообраба
тывающей промышленности. Одна 
такая линия может вы текать  400 
дверных полотен или 600 оконных

? створок в смену, заменяя труд не- 
’ скольких десятков столяров.

Первый угольный разрез на 
Дальнем Севере был открыт в Тал- 
Юрях после XX съезда КПСС. Мага
данский совнархоз обильнее оснас
тил предприятие техникой. Его про
изводительность уже достигла добы
чи угля средней по размеру шах
ты. Став на предсъездовскую трудо
вую вахту, экскаваторщики углераз
реза Павел Леусов, Валентин Хай" 
дуров, бульдозеристы Игорь Кватер- 
нюк. Петр Полковников и другие 
ежедневно перевыполняют нормы. 
Угольный разрез выполнил полтора 
годовых задания.

На Усольском заводе горного обо
рудования вступил встр ой  новый 
сталелитейный цех. Соревнуясь в 
честь XXI съезда КПСС, усольские 
металлурги ежедневно выдают 
сверхплановое фасонное литье,

Достойную встречу предстоящему 
внеочередному съезду партии гото
вят лесозаготовители Приморья. Они 
уже дали стране с начала года свы
ше шести тысяч вагонов леса, пе
ревыполнили установленное зада
ние. Высокие показатели имеет кол
лектив Вебхне-Сучанского леспром
хоза, ' заготовляющий древесину 
сверх, годового плана. Успешно ве
дут заготовку леса также коллек
тивы Нижне-Даупихингкого и Бей- 
цухинского леспромхозов.

Изо дня в день выпускает сверх
плановую продукцию Смоленская 
чулочно-трикотажная фабрика. С 
начала годА ею выработано допол
нительно к заданию более 700 ты
сяч пар изделий Помощник масте
ра Е. Хибенковд. соревнуясь в 
честь XXI съезда партии, сэкономи
ла СТОЛЬКО сырья, СКОЛЬКО требует
ся для изготовления трех тысяч пар 
мужских носков.

(ТАСС).

Зыряновский полиметаллический карьер
ЗЫРЯНОВСК, 29 ноября. (ТАСС). 

В горах Алтая сооружается полиме
таллический карьер.

При вскрышр рудного тела строи
телям предстоит вынуть и переме
стить больше грунта, чем на соору
жении Куйбышевской гидроэлектро
станции. Сейчас вскрышные работы 
ведутся полным ходом. Пустую поро
ду выбирают экскаваторы, вывозят 
аятосамосвалы. Применены также 
гидромониторы. С их помощью отка
чиваемая из подземных рудников 
вода размывает породу, уносит ее 
за несколько километров по трубам в
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ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ
Министра иностранных дел 

республики Индонезии 
д-ра Субандрио

29 ноября Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял 
Министра иностранных дел республики Индонезии д-ра Субандрио, нахо
дящегося в Москве по приглашению Министерства иностранных дел 
СССР.

Министра сопровождали Посол Индонезии в СССР Александер А. Маря- 
мис и заведующий Европейским отделом МИД Индонезии Чондронегоро 

' Суджарво.
В беседе, проходившей в духе дружбы и взаимного понимания, 

И. С, Хрущев и д-р Субандрио обменялись мнениями по ряду вопросов 
международного положения и советско-индонезийских отношений.

С советской стороны в беседе приняли участие Министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко и заведующий Отделом Юго-Восточной Азии 
МИД ССОР В, И. Лихачев, "
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Соревнование разгорается
:...1
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отвал. Для ускорения вскрышных 
операций гидромеханизаторы хотят 
применить плавучие земснаряды, 
которые производительнее гидромо
ниторов.
...Строителям карьера предстоит 
осушить подземное море, в котором 
расположена рудная залежь. Два го
да днем и ночью должны работать 
мощные насосные станции для того, 
чтобы откачать всю воду, накопив
шуюся в течение тысячелетий в 
подземном водоеме в горах Алтая. Из 
этого района будут отведены в сто
рону горные речки, пополняющие 
запасы подзе.чногпТФря.

Томский электроламповый завод. На снимке: токарь ремонтно
механического веха А. В. Унжаков. В. дни трудовой вахты в честь 
XXI съезда КПСС он выполняет сменную норму выработки на 
•300 процентов. Фото Ф. Хитриневича.

ПАМЯТИ ГЕОРГИЯ ДАМЯНОВА 
В посольстве Народной Республики 

Болгарии в Москве

Как от искры разгорается 
пламя, так почин молодежи де
по Моеква-Сортировочная, соз
давшей первую бригаду ком
мунистического груда, с каж
дым днем все шире распрост
раняется по стране. Такие 
бригады возникают на фабри
ках. стройках, в колхозах.

Еще недавно в Томске их 
насчитывались единицы. А те
перь уже десятки. На днях 
бригада коммунистического 
труда создана в литолого-мияе- 
ралогической . лаборатории 
Томской комплексной экспеди
ции. |

В лаборатории работает 
много молодежи. Юноши и де
вушки пришли сюда после 
окончания десятилетки. За два 
года они приобрели квалифи
кацию лаборантов.

Лаборатория с января ны
нешнего года перешла на шес
тичасовой рабочий день. Вот 
когда понадобились особая 
четкость и согласованность в 
работе, чтобы и при сокращен
ном дне выполнять и перевы
полнять намеченную програм
му. И коллектив добился сво
его: аналитические и исследо
вательские работы выполняют
ся в срок с высоким качест
вом. В третьем квартале, на
пример, план выполнен на 1&Ф 
процент.

В общем успехе коллектива 
немалая заслуга юношей и де
вушек. Они решили освоить 
смежные операции и добились

своего. Лаборанты могут те
перь производить как минера
логический. так и литологиче
ский анализ. Понадобилось не
давно ускорить аналитические 
работы по литологическому 
анализу. На помощь товари
щам пришли Валя Пройденко 
и Клава Болыпанина. И зада
ние было сделано в срок. ,

Много труда вложили моло
дые лаборанты при отыскива
нии новой методики опробова
ния и анализа образцов. Тыся
чи проб провели они. В ре
зультате новая методика была 
найдена, повысилась эффектив
ность проводимых работ.

Объявив себя бригадой ком
мунистического груда, юноши 
и девушки решили работать 
еще лучше.

— Наша лаборатория не
большое, но важное звено в 
общем хозяйстве экспедиции,— 
говорят комсомольцы. — Здесь 
изучаются и оцениваются най
денные полезные ископаемые. 
Учитывая важность лаборатор
ных работ в общем геологиче
ском комплексе, мы будем бо
роться за внедрение в произ
водство всего нового, передо
вого. добиваться повышения 
производительности труда, на
стойчиво учиться, будем стра
стными, борцами за соблюдение 
норм коммунистической мора
ли. ] |

Четверо из бригады посеща
ют подготовительные курсы 
при политехническом институ
те и университете.

Товарищеская дружба и вза
имопомощь отличают этот кол
лектив. Если надо — помогут, 
если не знают — научатся. 
Старшие товарищи в лаборато
рии охотно откликаются на 
просьбы молодежи. Инженер- 
минералог Анна Степановна 
Курочкина, например, консуль
тирует молодого минералога 
члена бригады Валентину Ка
шину. Старший лаборант Евге
ний Николаевич Татаринов по
делился с любознательной мо
лодежью своим предложением 
по механизации обработки 
проб. И товарищи думают уже
0 механизации таких трудоем
ких процессов, как оттирка и 
отмучивание проб.
1 — С тех пор, как молодые 
лаборанты объявили себя бри
гадой коммунистического тру
да, они стали дружнее и рабо
тают лучше,— говорит руково
дитель лаборатории Владимир 
-Анатольевич Янковский. — 
Они умело используют имею
щуюся аппаратуру, экономят 
время, следят за чистотой ра
бочих jyiecT.

К. БАГАЕВА.
На снимке: члены бригады 

коммунистического труда лито- 
лого-минералогической лабора
тории Томской комплексной 
экспедиции с начальником экс
педиции В. А. Янковским на
мечают план предстоящих ра
бот.

Фото автора.

ПРИБЛ ИЗИМ  БУД УЩ ЕЕ  
СВОИМ  ТРУДОМ

—  Мы стоим на пороге прекрас
ного -будущего, нам зримо видны 
черты коммунизма. Так неужели мы 
будем ждать, когда это будущее при
дет к  нам? Нет. мы приблизим бу
дущее своим трудом, будем жить и 
работать, вести себя на производ
стве и в быту по-коммунистически.

0п этом взволнованно говорили 
доярки и скотники молочнотоварной 
Фермы колхоза «Путь Октября» 
ПышЕИНО-Троицкпго района. Они 
собрались в красном уголке фермы, 
чтобы обсудить очень важный во
прос, затронувший всех. 15 доярок, 
6 скотников и заведующий фермой 
коммунист Алексей Васильевич 
Лепницкий с энтузиазмом откликну
лись на почин комсомольцев депо 
станции Моеква-Сортировочная и 
решили включиться в соревнование 
за право называться фермой ком
мунистического труда.

Одно из обязательств коллектива 
фермы —  надоить к  концу года по 
2.300, а в январе, ко дню открытия 
XXI съезда партии, по 150 кило
граммов молока на корову.

Бороться за высокую культуру 
производства, быть примером для 
других на работе, в общественной 
жизни, в быту — вот что твердо 
обещали животноводы.

И работники фермы колхоза 
«Путь Октября» не одиноки в этом.

...Бригаду раекряжевщиков-шта- 
белевщивов, где бригадиром Дмит
рий Родькин; хорошо знают на Ком
сомольском лесопункт? Пышкинп- 
Троицкого леспромхоза. Среди девя
ти бригад, работающих на нижнем 
складе, она держит первенство, ре
гулярно выполняя месячную норму 
на 150 —  160 процентов.

Эта бригада тоже решила вклю

читься в соревнование за право на-* 
зываться бригадой коммунистиче
ского труда. Раскряжевщики реши
ли дневную норму выполнять за 6 
часов, а два часа ежедневно рабо
тать в «Фонд семилетки».

На соревнование раскряжевщи
ки вызвали звено А. Смирнова, 
работающее на верхнем складе, ко
торое тоже решило включиться в 
соревнование за право называться 
звеном коммунистического труда. В 
это соревнование включилась и 
бригада столярного цеха Белянской 
судоверфи (старший бригадир Коз
ловский). Члены ее обязались днев
ную норму выполнять за 6 часов, а 
2 часа ежедневно работать в «фонд 
■семилетки». План 1959 года брига
да решила выполнить за 9 месяцев, 
а семилетку —  за 5 лет 4 месяца.

Э. ОРЛОВА.
Пышкино-Троицкий район.

Вместе с народом братской Бпл- 
I арии советские люди глубоко скор
бят по поводу кончины верного 
сына болгарского народа, выдающе
гося партийного и государственного 
деятеля, Председателя Президиума 
Народного собрания Народной. Рес
публики Болгарии, члена Политбюро 
ЦК Болгарской Коммунистической 
партии товарища Георгия Дамянова.

Над зданием болгарского посоль
ства приспущен окаймленный 
траурными лентами Государственный 
флаг Народной Республики Болгарии.

30 ноября, как и накануне, сюда 
продолжали поступать телеграммы 
и письма с выражением искреннего 
соболезнования по поводу тяжелой 
утраты.

В одном из залов посольства в жи
вых цветах портрет Георгия Дамя
нова, стойкого марксиста-ленинца. 
одного из' виднейших организаторов 
социалистического строительства в 
Болгарии, отдавшего всю свою 
жизнь делу беззаветного служения 
трудовому народу. Рядом с портре
том —  венки.

В часы, когда София и вся Бол

гария провожала в последний путь 
своего верного сына, в этом зале 
почтить память Георгия Дамянова
собрался дипломатический состав 
посольства во главе с чрезвычайным 
и полномочным послом товарищем 
Любеном Н. Герасимовым.

В 12 часов 50 минут выразить 
глубокое соболезнование по поводу 
тяжелой утраты в посольство прибы
ли товарищи А. Б. Аристов,
Л И. Брежнев, А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козлов, А. И. Микоян,
Я А. Мухитдинов, М. А. Суслов,
Е. А. Фурцева, И. С. Хрущев,
П Н. Поспелов, А. ГГ. Косыгин.

Несколько минут в скорбном мол
чании провели руководители Совет
ского правительства и Коммунисти
ческой партии V портрета товарища 
Георгия Дамянова, старейшего и
испытанного ветерана болгарского 
и международного коммунистиче
ского движения, верного друга Со
ветского Союза. Затем руководители 
Советского правительства и Комму-' 
нистическпй партии расписались в 
книге посетителей.

(ТАСС).

ста 
на с

р ''.ОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР
речу пожеланиям трудящихся,. Совет Министров СССР по
дсети в 1958 году день отдыха с воскресенья 7 декабря 
декабря» . . .

Лучшие охотники 
района

В числе лучших охотников Васю

ганского района — охотники посел

ка Озерное А. II. Синарбин и 

Р. Л. Караулов, а также И. , й .Б о н 

даренко из Катальги. Только за по

следние две недели промысла тов. 

Синарбин сдал на приемный пункт 
промхоза райпотребсоюза шкурки 
белки, горностая, колонка, соболя 
на сумму 4.270 рублей. Тов. Ка
раулов за это время заготовил пуш
нины, на 3.0.20 рублей. От тое Бон
даренко за 20 дней промысла по
ступило в потребкооперацию 300 
шкурок белки. Сейчас он занят на 
отлове соболя.

Обязательство перевы полним
Получить по 2.200 килограммов 

молока на каждую корову — та
кое обязательство брали животно
воды нашего колхоза в этом году. 
Это обязательство мы выполним до
срочно. За 11 месяцев колхоз полу
чил по 2.180 килограммов молока 
на корову.

Скот у нас на зиму размещен в 
теплых, хорошо оборудованных фер
мах. Каждая корова получает разно
образные корма, суточный рацион

ее состоит из 8,7 кормовых единиц. 
Поим животных тепйоц'- водой.

В этом году я за 11 месяцев по
лучила по 2.415 килограммов мо
лока от каждой коровы. На буду
щий гол думаю получить по 2.600 
килограммов молока и помочь дру
гим дояркам фермы добиться боль
ших успехов в труде. -

А. ГРИЦНЗК, 
доярка колхоза «П уть Октября» 

Пыш нино-Троицкого района.

Применили сухой откорм свиней
В колхозе «Рассвет» Чаинского 

района перевели свиней на' сухой 
откорм. Теперь за одной свинаркой 
закрепляется 150— 200 свиней, а 
не 35, как это было раньше.

На ферме работают только две 
свинарки —  тт. Беккер И Алгина.

Беккер за 10 месяцев получила по 
36,2 поросенка на свиноматку, Ал
гина — по 30 поросят.: Сухой от
корм выгоден: он сокращает затра
ты -труда и снижает стоимость 
свинины.

Д е н ь  л е к т о р а  в  р а й о н е
Правление Тегульлетскрго район

ного, отделения общества по распро
странению политических и научных 
знаний провело в районе «день 
лектора».

В райцентре собралось 80 лекто
ров. Председатель правления район
ного отделения общества тов. Ляш- 
кп сделал доклад об итогах работы 
районного отделения за 10 месяцев 
и о. задачах членов общества по

разъяснению тезисов доклада тпв. 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС.

Преподаватель Томского институ
та инженеров железнодорожного 
транспорта Т. И. Кузнецова* прочи
тала лекции на темы: «Ревизионизм 
— главная опасность в современ
ном международном рабочем и ком
мунистическом движении» и «Успе
хи строительства социализма в Ки 
тайской Народной Республике»,

Лекторы тт. Рожкова, Шиянов, 
Тюрьков поделились опытом своей 
работы.

Председатель обкома профсоюза 
работников культуры тов. Орлова 
по поручению правления областного 
отделения общества вручила благо
дарственные грамоты общества по 
распространению политических и 
научных знаний РСФСР лучшим 
сельским лекторам.

д
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Предсъездовское обсуждение тезисов доклада товарища Н. С, Хрущева
„Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1959-1965 годы"

Разведку недр вести 
комплексно

Обсуждая на своем собрании те-1 сказал главный геолог Каларовской 
зисы доклада тов. Н. С. Хрущева на партии тов. Щащетй. —  Большая
XXJ съезде КПСС, коммунисты Том* 
ской комплексной экспедиции отме 
чади грандиозность планов развития 
всех отраслей народного хозяйства 
страны в предстоящем семилетии.

Дальнейшее развитие примышлен 
ноети и сельского хозяйства ставит 
перед разведчиками недр большие 
задачи по изысканию новых место
рождений полезных ископаемых.

«В целях дальнейшего быстрого 
развития производительных сил 
страны,— говорится в тезисах, —  и 
обеспечения минерально-сырьевы
ми ресурсами планируемого роста 
народного хозяйства намечается 
увеличить общий объем геологораз» 
ведочных работ примерно на 65 про
центов».

.В районах Сибири будут широко 
осваиваться огромные природные 
богатства.

Территория Томской области, вхо
дящая в состав Западно-Сибирской 
низменности, еще в недалеком про
шлом считалась бедной полезными 
ископаемыми. Проведенные за по
следние годы геологическими орга- j 
низациями работы выявили ряд по
лезных ископаемых, имеющих боль
шое народнохозяйственное значение.

В связи с этим в предстоящем 
семилетии в. Томской области наме
чается, кроме бурения на нефть и 
газ, а также геофизических и гидро
логических работ, вести геологиче
скую съемку крупных масштабов, 
продолжение поисков цветных ме
таллов, строительных материалов, 
железа, угля.

Исходя из этих задач, коммуни
сты-разведчики внесли ряд предло
жений, осуществление которых бу
дет способствовать быстрейшему 
выполнению семилетнего плана 
экспедиции.

В. докладе главного геолога экс
педиции тов. Нагбрского, в выступ
лениях лт. Гущина, Козлова, Чуди
нова и других обращалось внимание 
на необходимость вести разведку 
комплексно. Сейчас, помимо -Том
ской экспедиции, на территории об
ласти одновременно работает Запад
но-Сибирская экспедиция. Иногда 

' обе они проектируют изыскания 
на одних и тех же площадях. Буре
нием на нефть и газ занимается 
Новосибирский нефтетресг, а гео
физические работы осуществляет 
Новосибирский геофизический трест.

—  Целесообразно, заявили
коммунисты-геологи, —  объединить 
все эти изыскания в одной органи
зации с таким расчетом, чтобы по
исковые партии вели комплексную 
разведку, в том числе и разведку 
нерудных ископаемых.

Присутствующие на собрании вы
сказали мысль о необходимости соз
дания при экспедиции и поисковых 
па ртиях научно-иеследоватедьсйих
лабораторий.

—  Ведущим методом поисков по
лезных ископаемых в этом семиле
тии будет геологическая съемка,—

доля этих работ ложится на Ко 
ларовскую партию. А мы ра 
ботаем подчас вслепую, добы
тый ^керн (столбик породы, вы
нутый из скважины) складывается 
и не исследуется. Существующие 
при экспедиции лаборатория не 
обеспечивают своевременной обра
ботки добытых образцов.

Недавно при экспедиции создана 
минералогическая лаборатория, 
нужна также и споро-пыльцевая. 
По-моему, было бы правильным, 
еели бы первичные данные но до
бытым образцам определяли лабо
ратории непосредственно в партиях.

Томская экспедиция, несмотря на 
все увеличивающийся объем разве
дочных работ, не имеет полноцен
ной механической мастерской для 
опробования и ремонта механизмов.

Часто буровые бригады про
стаивают, так как негде отремон
тировать вышедшее из строя обо
рудование, —  говорил етарщий бу
ровой мастер тов. Рязанов.

Были высказаны также замеча
ния в адрес высших и средних 
учебных заведений, выпускники ко
торых приходят на геологическую 
работу.

Выпускники томских учебных 
заведений. —  заметил главный ин
женер экспедиции тов. Попов, —  
изучают устаревшие марки меха
низмов. А когда приходят в партию 
и встречаются с новыми буровыми 
агрегатами, становятся вгупнк.

Выступающие предлагали уси
лить борьбу за снижение себестои
мости разведок сырья, опреде
лять результаты разведки не толь
ко по количеству пробуренных мет
ров, но и, главным образом, n i 
сданным перспективным структу
рам.

Собрание горячо одобрило ини
циативу молодежи литолого-минера- 
логической лаборатории, создавшей 
бригаду коммунистического

Некоторые вопросы 
развития торговли 

в области

МОСКВА. В тезисах доклада Н С. Хрущева на 
а а г  съезде КПСС «Контрольные цифры развития 
народного хозяйства СССР на 1959— 1965 годы» 
в качестве решающих средств дальнейшего повыше
ния производительности труда указаны комплекс
ная механизация и автоматизация производствен
ных процессов.

Коллектив 1-го государственного подшипникового 
завода проводит в этом отношении большие рабо
ты. В цехах уже действуют десятки загрузочных

устройств, автоматических линий. Осуществляются 
другие мероприятия по автоматизации производст
ва подшипников. К  1965 году намечено завершить 
полностью автоматизацию всех цехов.

На снимке: на одном из участков поточной линии 
ролико-подшипникового цеха. Контролер Л. В. Рыб
кина принимает с поточной линии подшипниковые 
детали.

(Ф отохроника ТАСС). 
isr>----- ™ ... ................. ......................

Н А Ш И  П Л А Н Ы  Р А З В И Т И Я  
АРТЕЛЬНОГО ЖИВОТНОВОДСТВА

труда. 

К. НОЛОЯРОВА.

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
ставится задача резко увеличить 
производство продуктов животно
водства в ближайшие годы.

Большие задачи по развитию ар
тельного животноводства в пред
стоящем семилетии встают и перед 
тружениками нашей артели. После 
XX съезда КПСС в развитии живот
новодства нашего колхоза произо
шли значительные перемены. Про
изводство молока увеличилось поч
ти в 2,5 раза, в связи е этим резко 
возросла продажа молока государ
ству. Сейчас на свинотоварной 
ферме артели на каждую основную 
свиноматку имеется пять разовых. 
Поголовье свиней непрерывно уве
личивается. Если в 1957 году от 
каждой основной свиноматки было 
получено 13 поросят и пт разовой—
3 поросенка, то в этом году только 
за десять месяцев получено 19 по
росят на основную и 6 пороеят —  
на разовую свиноматку.

Только за счет улучшения ра
циона питания коров в этом голу 
мы надоили молока от каждой фу

ражной коровы на 300 килограммов 
больше, чем в прошлом году.

Правление колхоза больше стало 
уделять внимания экономическому 
анализу отраслей своего хозяйства, 
конкретнее бороться за сокращение 
затрат труда на производство цент
нера сельскохозяйственной продук
ции.

Чтобы наметить пути снижения 
издержек производства, правление 
колхоза подсчитало, во что обходит
ся центнер мяса, картофеля, кормов. 
Пришлось немало- потрудиться над 
анализом производственной дея
тельности артели, но это дало свои 
положительные результаты.

Правильное расходование кормов, 
внедрение механизации, правильная 
организация труда позволили до
биться повышения надоев молока и 
снизить затраты труда на производ
ство центнера молока на 13 руб
лей.

Всем ходом развития нашего об
щественного хозяйства подготовле
ны реальные условия для еще более 
значительного роста производства 
продуктов животноводства в блп-

ЛУЧШ Е ИСПОЛЬЗОВАТЬ МЕСТНОЕ СЫРЬЕ
В тезисах доклада товарища 

Н. С. Хрущева на XXI съезде пар
тии определена величественная про
грамма дальнейшего развития всех 
отраслей народного хозяйства. На
ряду с преимущественным ростом 
тяжелой промышленности, разви
тием всех отраслей сельского хозяй
ства предусмотрен дальнейший рост 
местной и кооперативной промыш
ленности, играющей большую роль 
в использовании местных сырье
вых ресурсов, удовлетворении за
просов трудящихся.

Коллективы предприятий местной 
промышленности из года в год уве
личивают выпуск продукции. В 
этом году и на нашем Молчанов- 
ском райпромкомбинате возросла 
производительность труда, .снизи
лась себестоимость выпускаемых 
изделий.

Однако в работе предприятий ме
стной и кооперативной промышлен
ности еще есть много недостатков.

Многие производственные процессы 
не механизированы и выполняются 
вручную. Взять, например, наш 
комбинат. Для производства 
нужно ежегодно заготавливать 5 —  
6 тысяч кубометров деловой древе
сины. Для валки деревьев и раз
делки их у нас нет ни электриче
ских, ни бензомоторных пил. Лес 
заготавливаем по-старинке, ручны
ми пилами. А ведь механизмы ‘по
зволили бы в несколько раз повы
сить производительность труда, 
уменьшить затраты и высвободить 
значительное число рабочих на 
другие работы.

Вот поэтому мы считаем необхо
димым предусмотреть в семилетием 
плане оснащение предприятий ме
стной и кооперативной промышлен
ности современным оборудованием.

Целесообразно было бы организо
вать специальные школы-семинары 
в масштабе области для ознакомле

ния с передовыми методами труда, 
привлекая для участия в них рабо
чих, мастеров, механиков, технору

нам ков.
Мне нажегся совершенно пра

вильным для лучшего использова
ния сырьевых ресурсов и увеличе
ния производства товаров народно
го потребления объединить системы 
местном промышленности и промыс
ловой кооперации. Особенно плодо
творно это сказалось бы в районах. 
Тогда райпромкомбинаты приобрели 
бы подлинное значение промышлен
ных комбинатов.

Комплексное развитие местной 
промышленности позволит лучше 
исполйзовать местные источники 
сырья, изготавливать больше изде
лий лучшего качества, полнее удов
летворять запросы трудящихся.

В, ПАЦУКОВ, 
плановик Молчановского 

райпромкомбината.

жайшие годы. Семилетиям планом 
развития народного хозяйства пре
дусматривается к  1965 году иметь 
годовой надой молока от коровы в 
колхозах в среднем по стране 
2.600 килограммов. Возможно ли в 
наших условиях добиться таких по
казателей? Вполне возможно, но для 
этого надо в первую очередь занять
ся улучшением породности дойного 
стада. Сейчас в нашем стаде, наря
ду с высокоудойными коровами, 
'имеется значительная чаеть ко
ров, суточный надой которых едва 
достигает 4 —  5 литров. Чтобы рез
ко поднять продуктивность коров, 
правление артели решило в бли
жайшие 2 — 3 года создать высоко
продуктивное стадо за счет выра
щивания телок от высокопродуктив
ных коров.

Предполагается увеличить пого
ловье коров с 350 в 1958 году до 
500 в 1965 году.

Увеличение поголовья коров по
требует создания прочной' кормовой 
базы. На отсутствие естественных 
лугов и пастбищ нам жаловаться 
не приходится. Беда у нас в другом- 
колхоз не располагает'техникой для 
раскорчевки и улучшения лугов и 
пастбищ; нужны канавокопате
ли, корчевальные агрегаты, маши
ны для прессования сена и силосо
вания, самоходные еенокосилки, 
стогометатели. Нужду в лугомелио
ративной технике испытывают мно
гие колхозы. Поэтому целесообраз
но предусмотреть в семилетием пла
не широное производство техники 
для освоения лугов и пастбищ, пои- 
менительно н почвенно-климатиче
ским зонам различных районов, и 
в особенности для болотистых мест.

Волнует нас также и . перспекти
ва развития овцеводства. ' Для ег,р 
более быстрого развития науч
но-исследовательским институтам 
сельского хозяйства надо за
няться выведением новой породы 
овец, которая была бы более при
способлена к суровым климати
ческим условиям севера. Пока что 
в этом направлении ничего не сде
лано.

И. КАМИНСКИЙ, 
председатель колхоза «Заря ком

мунизма» Каргаспиского района.

Выполняя решения XX съезда 
КПСС, работники торговли области 
увеличили розничный товарооборот, 
несколько улучшили обслужива
ние трудящихся. Населению обла
сти продано товаров за 9 ме
сяцев 1958 года на 126 миллионов 
рублей больше, чем за соответству
ющий период 1957 года. Развивает
ся и торговая сеть. За 1957 год и 
9 месяцев текущего года она уве
личилась на 89 магазинов и 19 
предприятий общественного пита
ния. Улучшилась материально-тех
ническая база торговых предприя
тий.

Но в работе торгующих организа
ций области имеются серьезные не
достатки.

В тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС преду
сматривается в соответствии с ро
стом промышленного и сельскохо
зяйственного производства и дохо
дов населения увеличение объема 
розничного товарооборота государ
ственной и кооперативной торговли 
за семилетие на 57— 62 процента.

В 1959— 1965 годах выпуск 
продукции предприятий обществен
ного питания должен увеличиться 
более чем в 2 раза.

Объем розничного товарооборота 
государственной и кооперативной 
торговли по области за семилетие 
должен увеличиться на 69,4 про
цента.

В связи с постом товарооборота, в 
семилетием плане необходимо пре
дусмотреть дальнейшую специализа
цию торговли. В городах и районных 
центрах следует открыть больше 
специализированных магазинов по 
продаже мяса, рыбы, овощей, мо
лочных продуктов, кондитерских И 
хлебобулочных изделий, тканей, 
одежды, обуви, мебели и других 
товаров, Необходимо смелее перево
дить магазины на самообслужива
ние, открывать специализированные 
салоны, >

В семилетием плане предусмотре
но широкое внедрение прогрессив
ных форм торговли. Для улучше
ния обслуживания покупателей мест
ная пищевая промышленность долж
на поставлять в торговую сеть 
больше расфасованных товаров. (Не 
в таких размерах —  5 процентов к  
плану, —  как это предусматривает
ся в перспективном плане развития 
макаронной фабрики!).

Для того, чтобы расширить сеть 
магазинов и столовых, необходимо 
чтобы местные Советы и хозяйст
венные организации выделяли для 
этих целей помещения во вновь 
строящихся зданиях.

Работникам торговли области 
нужно поставить перед собой зада
чу: создать необходимые условия 
для приема, закладки скоропор
тящихся продуктов на длительное зарплаты 88,000
хранение, чтобы бесперебойно торго
вать ими в течение всего года.

В тезисах доклада тов. Хрущева 
записано, что советские люди 
за семилетие будут ц достатке 
обеспечены добротной и краси
вой одеждой и обувью. Значи
тельно расширится производство ме
бели, различных товаров домашнего 
обихода. Большое . внимание уде
ляется расширению производства и 
улучшению качества товаров для 
детей, Эти задачи можно решить, 
постоянно расширяя выпуск 
товаров местного производства. 
Однако местная и кооператив

ная промышленность области еще 
мало поставляет товаров в торго
вую сеть. Предприятия облпромсове- 
тз и управления местной промыш
ленности стремятся выполнить 
план по валу и мало проявляют 
заботы о выполнении его в ассор
тименте. Необходимо добиться, 
чтобы совнархоз и облисполком ПО
ВЫСИЛИ ответственность руководи
телей местной, деревообрабаты
вающей и кооперативной промыш
ленности за улучшение качества 
выпускаемой продукции и расшире
ние ее ассортимента.

Следует найти пути для прекра
щения завоза из других областей 
страны мебели, лампового стекла, 
бутылок, елочных игрушек, про
стейших железоскобяных изделий и 
щепных 'товаров.

Колхозы области несут большие 
потери при перегоне скота к месту 
убоя, так как на пути мало пунк
тов для кормления, а на Томском 
мясокомбинате не заботятся од 
обеспечении скота кормами. В ре
зультате скот теряет упитанность, и 
мясо в торговую сеть иногда посту
пает низкого качества. Поэтому сле
дует предусмотреть более тщатель
ную разработку маршрутов для пе
регона скота, обеспечение его кор
мами в пути.

В семилетием плане необходимо 
предусмотреть строительство в 
г. Томске хлебозавода, молочного 
завода, так как существующие пред
приятия не обеспечивают торгующие 
организации достаточным количест
вом продукции,

Нужно совершенствовать и сокра
щать аппарат торгующих организа
ций. Теперь существование некото
рых ведомственных торгующих ор
ганизаций не оправдано. Назрела 
необходимость впить магазины юве- 
лирторга в систему универмагов, 
которые будут подчиняться управ
лениям торговли. В связи с 
этим отпадает необходимость и 
в содержании Новосибирской 
межобластной конторы ювелирторга, 
обслуживающей ряд областей Си
бири и имрющей в каждой области 
по одному магазину. Необходимо 
ликвидировать и Главювелиртопг. 
Эта реорганизация даст большую 
экономию средств в содержании ад
министративно-управленческого ап
парата. г

Кроме того, нужно упразднить 
линейный орс НОД-2 и орс базы 
снабжения пдавеостава, подчинить 
их магазины торгам, предприятия 
общественного питания в городах —  
тресту столовых, а в районах —  
потребительской кооперации. Том- 
жеддорресторан надо подчинить 
тресту столовых. Сокращение адми
нистративно-управленческого аппа
рата орса НОД-2 даст экономию 

рублей, а Том- 
81.000 рублейжеддоррестпрана 

в год.
В райцентрах следует подчинить 

все магазины райпотребсоюзам. Это 
позволит сэкономить средства и 
улучшить распределение товаров по 
торговой сети.

Многочисленный коллектив ра
ботников торговли и общественного 
питания области полон решимости с 
честью выполнить большие и ответ
ственные задачи, возложенные на 
них партией и правительством.

А. МИЛИЦИН, 
замесгитель начальника 

областного управления торговли.

Совершенствовать
технологию

лесозаготовок
Вместе со всем советским наро

дом труженики леспромхозов нашей 
области с большим воодушевлением 
изучают и одобряют тезисы доклада 
тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС.

Огромные достижения в развитии 
нашего народного хозяйства вызы
вают законную гордость у каждого 
советского человека. На примере 
нашей области ярко видна забота 
партии о развитии важной отрасли 
народного хозяйства —  лесной про- 
дщщленности. Объем вывозки дре
весины по комбинату «Томлес» 
возрос с 3 миллионов 167 тысяч 
кубометров в 1951 году до 6 мил
лионов кубометров в текущем году. 
За короткий срок лесозаготовитель
ная промышленность превратилась 
в отрасль народного хозяйства, осна
щенную первоклассной техникой.

Если еше семь лет назад вывоз
ка древесины механизмами по ком
бинату составляла только 44 про
цента от общего объема, то сейчас 
гужевой транспорт вывозит одну де
сятую всей древесины, а вывозка 
механизмами за это время увеличи
лась почти в четыре раза.

За последние три года лесозагото
вительная промышленность получи
ла новую совершенную технику.

В леспромхозах комбината сейчас 
сотни мощных тракторов С-80,

ТДТ-60 и ТДТ-40, автомобилей 
ЗИЛ-151, МАЗ-501, более полутора 
тысяч бензопил «Дружба».

Наряду с внедрением новой тех
ники, непрерывно совершенствуются 
организация труда и технология на 
лесозаготовках. Работа комплексны
ми звеньями и бригадами стала ос
новной формой организации труда 
В этом году около половины всей 
древесины заготовлено бензопила
ми, почти вся она подвозится с 
кронами, 69 процентов ее вывозится 
в хлыстах, в том числе девять де
сятых —  в хлыстах с необрублен- 
ными сучьями. Все леспромхозы в 
этом году полностью перешли на ра
боту с постоянными кадрами.

Все это позволило значительно 
повысить производительность труда.

В тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева предусматриваются быстрые 
темпы развития лесозаготовок в 
районах Сибири и Дальнего Восто
ка. В предстоящем семилетии наме
чается увеличить объем лесозагото
вок по комбинату «Томлес» почти 
в полтора раза. Этот рост объема 
производства необходимо обеспечить 
в основном на действующих пред
приятиях. Нужно в ближайшие два 
года достроить н довести до проект
ной мощности Аогат-Юльскую, Ниж
не-Чулымскую. Золптушинск^ю, Ма- 
галннскую, Уткинскую, Ингузет- 
скую и Белоярскую лесовозные до
роги. Кроме того, надо построить и 
ввести в эксплуатацию Линевскую, 
НоБО-Тегульдегскую, Ореховскую, 
Суйгинскую и Лукьяновскую лесо
возные дороги.

В тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева указывается на необходимость 
усиленного строительства железных

дорог в многолесных районах стра
ны.

До сего времени это строительство 
велось медленно. На наш взгляд, в 
семилетием плане развития парад
ного хозяйства страны следует пре
дусмотреть укрепление организаций, 
ведущих строительство в лесу, ос
нащение их специализированной 
техникой.

Прирост продукции должен быть 
обеспечен главным образом за счет 
роста производительности труда.

Намечено повысить комплексную 
выработку в леспромхозах ком
бината «Томлес» на одного ра
бочего в год с 370 кубометров в 
1958 году до 582 кубометров в 
1965 году.

Многое нужно сделать лесозагото
вителям области, чтобы выполнить 
эту ответственную задачу. Надо до
биться коренного улучшения орга
низации производства и совершенст
вования технологии лесозаготовок.

В организации производства У 
нас имеется много недостатков Г На
пример, разработка лесосек произво
дится зачастую без технологиче
ских карт, что вызывает неправиль
ное расположение в р р х н и х  складов, 
произвольную прокладку волоков и. 
как следствие, удлинение расстоя
ния трелевки. Несвоевременно про
изводится доставка рабочих на ра
боту и с работы, что вызывает про
стои, достигающие в среднем до 
двух часов в день. Несвоевременно 
подготовляются к работе механиз
мы, что также вызывает длительные 
простой рабочих в начале смены. 
Мы имеем все возможности в крат
чайшее время устранить эти недо
статки, что позволит значительно 
..повысить производительность груда.

Опыт работы укрупненных ма
стерских участков в Лайском, Мол- 
чановском и ряде других леспромхо
зов с годовым объемом 100 — 150 
тысяч кубометров показал их боль
шие преимущества перед мелкими 
участками. Нужно продолжить ра
боту по укрупнению мастерских 
участков и закончить ее в 1959 
году.

Для дальнейшего совершенствова
ния технологии необходимо, прежде 
веет, уже в 1959 году во всех 
предприятиях полностью перейти 
на валку леса бензомоторными пи
лами, повышающими производитель
ность труда, на этой операции на 
3 0 — 50 процентов.

Рост производительности труда на 
подвозке леса должен быть обеспе
чен за счет увеличения объема 
подвозки мощными тракторами 
ТДТ-60, С-100 и С-140. По семи
летнему плану намечается к  1965 
году довести объем подвозки этими 
тракторами до 70 процентов.

Не менее важное значение для 
повышения производительности тру
да на подвозке леса имеет дальней
шее сокращение расстояния трелев
ки. Этого можно достигнуть за счет 
строительства широкой сети дорог 
и организации подвозки древесины 
широким фронтом. Опыт организации 
работ на Сангальскпй, Батуринской 
и некоторых других дорогах пока
зывает, что уже сейчас имеется 
полная возможность, не допускать 
расстояния подвозки выше 100 —
150 метров. Однако расстояние под
возки к  узкоколейным дорогам 

у нас очень велико и состав
ляет в среднем 500 метров, а инп 
гда достигает 700 и более метрэв.

Мы обязаны в течение короткого 
срока добиться снижения себестои
мости подвозки леса к узкоколейным 
дорогам. Для того, чтобы решить эту 
задачу, нужно, во-первых, снизить 
себестоимость строительства дорог за 
счет комплексной механизации это
го строительства, во-вторых, заме
нить применяемые парокраны на 
многих дорогах на погрузке хлыстов 
тракгорокранами.

Исходя из опыта передовых пред
приятий, в плане развития лесной 
промышленности следует преду
смотреть перевод всех механизиро
ванных лесовозных дорог на вывоз- 
ну леса в хлыстах с кроной. 
В нашем комбинате эта работа дол
жна быть закончена в ближайшие 
два года. Эти меры позволят увели
чить производительность труда на 
подвозке леса в полтора ваза,

Наш комбинат сильно отстает от 
передовых лесозаготовительных ор
ганизаций по внедрению передовых 
методов погрузки древесины. Если в 
Архангельской, Свердловской и ря
де других областей широкое рас
пространение получила крупно-па
кетная погрузка леса, то у нас этот 
Высокопроизводительный способ, по
зволяющий в полтора —  два раза 
повысить производительность труда, 
до сих пор не применяется. Пере
довой метод погрузки леса надо 
внедрить на наших предприятиях в 
наступающем семилетии. При этом 
нужно учитывать большую заболо
ченность наших лесов и идти по 
пути создания передвижных погру
зочных установок для крупно-па
кетной погрузки.

В семилетием плане необходимо 
предусмотреть широкое внедрение 
на всех предприятиях лесной про
мышленности поездной вывозки лееа

в зимнее время на автомобильных 
дорогах, а также перевод узконолей- 
ных железных дорог на тепловозную 
тягу.

С переходом на вывозку леса в 
хлыстах и перенесением тяжести 
работ на нижние склады предприя
тий представляется возможность 
обеспечить комплексную механиза
цию обрубки сучьев, разделки, сор
тировки и штабелевки древесины. 
Однако до сих пор на большинстве 
предприятий обрубка сучьев, сорти
ровка и штабелевка древесины про
изводятся вручную. В связи е этим 
комплексная выработка на этих ра
ботах на одного рабочего в день со
ставляет 6 — 7 кубометров. Необхо
димо добиться повышения произво
дительности труда по работам на 
нижнем складе не менее, чрм  в два 
раза. С этой целью намечается вне
дрение петлевых сучкорезок. Круп
ные склады будут оснащены кон
сольно-козловыми кранами, позво
ляющими механизировать все рабо
ты на нижних складах. .Широкое 
распространение должна получить 
саморлзгрузка хлыстов ’ с автомоби
лей. Также мы имеем все возможно
сти в ближайшее время полностью 
механизировать штабелевку леса с 
помощью лебедок и автокранов.

За последние годы в некоторых 
леспромхозах проведена значитель
ная работа по рационализации и ме
ханизации подготовительно-вспо
могательных работ. Так, например, 
в Калтайском леспромхозе сконст
руирован простейший грейдер для 
текущего содержания грунтовых ав
тодорог, в Красноярском леспромхо
зе изготовлен механизированный 
снегоочиститель, на многих дорогах 
механизирована погрузка и разгруз

ка балласта, механизирована про
кладка трасс лесовозных дорог.

Однако около половины всех ра
бочих занято ещр- на вспомогатель
ных работах. Для роста произво
дительности труда важнейшее 
значение имеет сокращение тру
довых затрат на вспомогатель
ных работах. Большая роль в реше
нии этой задачи принадлежит ра
ционализаторам и изобретателям.

Применяемые в настоящее время 
на лесозаготовках типы механизмов 
в лесах Томской области, имеющих 
сильную заболоченность, требуют 
больших затрат труда и средств на 
подготовку транспортных путей. По
этому в семилетием плане развития 
народного хозяйства страны необхо
димо предусмотреть производство 
для лесной промышленности трелу- 
вочных механизмов более высокой 
проходимости. Нужно, чтобы науч
ные и конструкторские организации 
ускорили создание лесного номбай- 
на для валки, трелевни и вывозки 
древесины. Нужно также ускорить 
создание и производство комплекса 
оборудования для механизации под
готовительно-вспомогательных ра
бот.

Чтобы улучшить предохранение 
рабочих от дождя и простудных за
болеваний, нужно создать специаль
ные тнани и образцы спецодежды 
для лесозаготовителей.

Практическое осуществление этих 
предложений поможет лесозаготови
телям успешно справиться с реше
нием больших задач, поставленных 
Коммунистической партией в пред* 
стоящем семилетии.

3. КАМИНСКИЙ, 
начальник производственного 
отдела комбината «Томлое»,

ч
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В ОБСТАНОВКЕ ДЕЛОВОЙ КРИТИКИ
Партийная конференция Молча- 

нов'ского района проходила в об
становке большого политического и 
трудового подъема, вызванного тези- 

ф сами доклада тов. Н, С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС.

Докладчик —  секретарь райкома 
партии тов. Шкуратпв и выступаю
щие в прениях говорили о' горячем 
стремлении трудящихся района до* 
ртойно встретить XXI съезд КПСС, 
еще шире развернуть соревнование 

и обеспечить выполнение заданий 
семилетнего плана.

На Могочинском лесозаводе зна
чительно увеличилось производство 
продукции сверх плана, улучши

лись технико-экономические пока
затели. За 10 месяцев сэкономлено 
од снижения себестоимости про
дукции 4 миллиона 918 тысяч руб
лей. Коллектив Молчаиовского 
рыбозавода перевыполнил годовой 
план, рабочие сплавной конторы 
дополнительно к  плану отгрузили 
народному хозяйству свыше 114 
тысяч кубометров леса.

Как отмечали делегаты конфе
ренции, в промышленности рай
она есть много еще неиспользован
ных резервов, особенно в леспром
хозе и сплавной конторе. Богатая 
техника часто простаивает. Молча- 
невский леспромхоз работает нерит
мично. Делегаты предъявили серь
езные претензии начальнику строй
участка машинно-дорожного отряда 
X : 134 тов, БезгиновУ, который 
плохо руководит строительством 
производственных и культурно-бьн 
товых объектов для рабочих лесной 
промышленности.

Делегат конференции крановщик 
сплавной конторы тов. 1ончаров^ 
говорил об экономии, подученной 
при погрузке барж новыми крана
ми, их преимуществе перед лебед
ками, внес предложение —  уско
рить монтаж кранов, улучшить их 
конструкцию и усовершенствовать 
сплоточные станки.

Делегаты конференции резко кри
тиковали райком партии и его се
кретарей за недостатки в руковод
стве лесной промышленностью. Как 
указывали делегаты, первый секре
тарь райкома тов. Сысоев редко бы
вал в парторганизациях лесозагото
вительных предприятий. А секре
тарь райкома партии тов. Шкуратпв, 
как отмечал делегат тов Стремоу- 
еов, знает эти предприятия лишь 
по карте: за целый год он не был 
ни в одном из них.

Делегаты конференции подвергли 
критике недостатки райкома партии 
и его бюро в руководстве сельским

* , хозяйством.
Молчановсюий район из года в год 

не выполняет обязательств и пла
нов по урожайности, культура зем
леделия продолжает оставаться на 
низком уровне. В полеводстве слабо 
используются достижения науки и 
передовой практики В большинстве 
колхозов севообороты не введены, 

% мало готовятся паров и зяби, 
крайне недостаточно вносится в 
почву местных и минеральных удо
брений.

Большая запущенность и в жи-, 
вотноводстве. Поголовье крупного 
рогатого скота в 1958 году не уве
личилось, а сократилось, допущен 
падеж молодняка, не выполнен 
план производства ■ продуктов жи
вотноводства —  мяса, шерсти, яиц

(С партийной 
к о н ф е р е н ц и и  

Молчановского района)

На конференции отмечалось, что 
райком КПСС и его секретари 
тт. Сысоев, Новосельцев и Ш кура- 
тов неконкретно занимались сель
ским хозяйством, мало помогали 
первичным парторганизациям. и 
правлениям колхозов в решении 
многих вопросов развития животно
водства, мало работали со специали
стами сельского хозяйства.

Делегаты подвергли резкой кри
тике руководителей Молчановскои 
РТС за плохое техническое обслу
живание колхозов,

Председатель колхоза имени 
Сталина тов. Кравцов и председа
тель колхоза «Путь к  коммунизму» 
тов. Богданова критиковали работ
ников РТС, некоторых специалистов 
сельского хозяйства и руководите
лей колхозов за недооценку раз
дельной уборки урожая. Тт, Крав
цов, Богданова и бригадир трак
торной бригады колхоза имени 
К г  Маркса тов. Попов отметили, что 
работники районной инспекции 
по сельскому хозяйству неглубоко 
вникают в дела колхозов, а ряд воп
росов совсем, не решают.

Многие выступающие указывали, 
'что райком партии недостаточно ра
ботает с бригадирами полеводческих 
и тракторных бригад.

Большое внимание уделялось на 
конференции подготовке механиза
торских кадров. Новому составу 
райкома КПСС по-ручено организо
вать обучение и переподготовку ме
ханизаторов через курсы, а также 
путем кружкового и индивидуаль
ного обучения в колхозах.

Нартгрупцорг Фермы колхоза 
«Прогресс» той Болдырева подроб
но рассказала о проводимой партор
ганизацией организационной и мас
сово-политической работе с коллек
тивом животноводов. В результате 
развернувшегося социалистического 
соревнования доярки с честью вы
полнили принятые обязательства по 
надою молока.

—  Наша комсомольско-молодеж
ная ферма,— говорит она, —  обсуж
дая тезисы доклада to r . Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС, решила 
трудиться и жить по-коммунистиче
ски и взяла на 1959 год обязатель
ство надоить по 3.300 килограммов 
молока от коровы. Народ у нас бое
вой, дружный, и нет сомнения, 
что это обязательство будет выпол
нено.

Делегаты конференции говорили 
о серьезных упущениях, райкома 
партии в организаторской и массо
во-политической работе на селе. 
Райком слабо занимался укрепле
нием первичных парторганизаций. 
В результате партийные организа
ции колхозов «Искра», «Заря» не 
обеспечивают должного влияния на 
подъем экономики артелей. Колхозы 
«Искра» и «Заря» на протяжении 
ряда лет получают низкие урожаи, 
у них мало скота и низка его про
дуктивность, слаба трудовая дис
циплина.

Райком КПСС и первичные пар
тийные организации, указывалось 
на конференции, недостаточно уде
ляют , внимания идеологической ра
боте среди трудящихся. Медленно 
устраняются недостатки в идейном 
содержании занятий в системе пар
тийного просвещения, для населе
ния рее еще мало читается попу
лярных лекций, слабо ведется на- 
учно-атеистичеекая пропаганда. От
дельные коммунисты руководи
тели безответственно относятся к 
повышению, своего идейно-теорети
ческого уровня, не выступают перед 
рабочими и колхозниками с докла
дами и беседами.

Отмечая недостатки в идеологи
ческой и массово-политической^ ра
боте парторганизаций, особенно 
предприятий лесной промышленно
сти, делегаты .подвергли критике 
работников отдела пропаганды и 
агитации райкома.

Докладчик и выступающие в 
прениях отмечали, что многие кол
хозы плохо готовятся к  весеннему 
севу. В районе неполностью засы
паны семена, плохо идет их подра
ботка, не организована вывозка 
местных удобрений на поля. Ре
монт тракторов и других сельхоз
машин в большинстве колхозов еще 
не начат.

Председатель колхоза ' имени 
Сталина тов. Кравцов, и секретарь 
парторганизации колхоза «Про
гресс» тов. Жданов рассказали о 
б о л ьш и х  возможностях дальнейшего 
развития общественного хозяйства.

Тов. Кравцов сказал, что комму
нисты и беспартийный актив, все
сторонне обсуждая тезисы доклада 
тов. Н. С, Хрущева «Контрольные
цифры развития народного хозяйства 
СССР ия 1 9 5 9 -1 9 6 5  годы» на пар
тийном собрании, поставили зада
чу — в 1965 году увеличить пого
ловье крупного рогатого скота поч
ти в три раза и довести количество 
коров до 900 голов, увеличить 
денежные доходы колхоза с 3 до 
15 миллионов рублей, а начала бу
дущего года перейти на денежную 
оплату труда колхозников.

—  Обсуждая тезисы  ̂ доклада 
тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде 
партии на партийном собрании, 
-—заявил тов. Жданов,— мы решили 
увеличить посевную площадь Н.а 
2 5 0 — 300 гектаров, добиться уро
жайности в 1959 году 15 центне
ров с гектара и к концу семилетки 
увеличить поголовье коров до 400 
голов, а общее поголовье крупного 
рогатого екота увеличить в 2,5 ра
за, поднять надои молока на корову 
до 3 .500— 3.700 килограммов.

На конференции отмечалось, что 
райисполком дважды принимал ре
шение о жилищном строительстве, 
но ни одно из них не выполнено. 
Для учителей, например, в сель
ской местности не построено ни од
ного дома Между тем, в Молчанов* 
екпм районе большие возможности 
для ведения строительства. Райком 
партии обязан улучшить организа
цию строительства жилья.

В работе конференции принял 
участие секретарь обкома партии 
тов. Лукьянецок.

V
Па состоявшемся пленуме райко

ма первым секретарем райкома 
КПСС избран тов. Сыеоев С. Д-, 
секретарями —  тт. Ш куратвв М. Ф. 
и Новосельцев В. В.

И. ПИСКУНОВ.

П о х о р о н ы  Г е о р г и я  Д а м я н о в а
СОФИЯ, 30 ноября. (ТАСС). Се

годня болгарский народ проводил в 
последний путь своего верного сы
на, выдающегося партийного и го
сударственного деятеля члена По
литбюро ЦК Болгарской коммуни
стической партии и Председателя 
Президиума Народного собрания 
Георгия Дам.янова,

9 часов 40 минут. В почетный 
караул встают члены Политбюро ЦК 
Болгарской коммунистической пар
тии Тодпр Живков. Димитр Гансе, 
Райко Дамянов, Георгий Панков, 
Борис Таеков. Антон Югов, Вылко 
Червенков, Волн Былгаранов, Иван 
Михайлов. Енчо Стай ко в, члены 
правительственной делегации СССР.

В 10 часов утра гроб с телом Геор
гия Дамянова выносят из здания 
Народного собрания и устанавлива
ют на орудийный лафет. За гробом 
идут родные и близкие Георгия Да
мянова, члены Политбюро ЦК БКП, 
члены правительства, секретари ЦК 
БКП. руководители организаций 
Отечественного фронта и Болгарско
го земледельческого народного сою

за, правительственные делегации 
Советского Союза, Китайской Народ
ной Республики и других стран, 
представители городских и  ̂ окруж
ных организаций Болгарской комму
нистической партии и другие.

На площади 9 сентября у Мавзо
лея Георгия Димитрова состоялся 
траурный митинг, на котором с 
речью выступил член Политбюро и 
секретарь ЦК БКП Волн Былгара
нов. Внезапная смерть товарища 
Георгия Дамянова, сказал В. Был; 
гаранов, является тяжелой утратой 
для Болгарской коммунистической 
партии, для рабочих и крестьян, 
для всех трудящихся нашей стра
ны. Всю свою жизнь Георгий Дамя
нов посвятил беззаветному служе
нию народу, отдал все свои силы, 
все свое горячее сердце великому 
делу Коммунистической партии, 
борьбе за освобождение трудящих
ся. за победу социализма.

Затем слово предоставляется чле
ну правительственной делегации 
СССР на похоронах Георгия Дамяно
ва члену Президиума и секретарю

ЦК КПСС Н. Г. Игнатову, который 
от имени всех трудящихся Совет
ского Союза выразил глубокую 
скорбь и соболезнование в связи с 
тяжелой утратой, постигшей болгар
ский народ,

В лице товарища Дамянова, сказал 
он, болгарский народ потерял одно
го из самых лучших своих сынов, 
пламенного революционера, отваж
ного бойца старой коммунистиче
ской гвардии, верного соратника Ге
оргия Димитрова, ветерана болгар
ского и международного коммуни
стического движения, посвятившего 
всю свою славную жизнь беззавет
ному служению интересам народа, 
борьбе за дело социализма а ком
мунизма.

Скромный коммунист, _ чуткий, 
отзывчивый товарищ, стойкий марк
сист-ленинец, глубоко предан
ный делу рабочего класса, непри
миримый борец за чистоту марк
систско-ленинской теории —  таким 
мы, советские люди, знали тов, Да- 
мянона и таким он останется на
всегда в памяти нашего народа.

От имени делегаций других с<>' 
пианистических стран с речью на 
митинге выступил глава польской 
делегации член Политбюро ЦК Поль
ской объединенной рабочей партии 
И, Лога-Савиньсюий. На митинге 
выступили также заместитель пред
седателя Союзного исполнительного 
веча Югославии Родолюб Чолакович 
и секретарь ЦК Болгарского комму
нистического еоюаа молодежи Ма
рия Захариева.

После митинга траурное шествие 
медленно направляется к  Софийско
му кладбищу. На кладбище с крат
ким прощальным словом выступил 
Спас Илиев —  первый секретарь 
Михайло®градского околийского ко
митета партии.

Под звуки Государственного гим
на гроб с телом Г. Дамянова опу
скается в могилу. На могилу возла
гается множество венков от ПК 
БКП, Президиума Народного собра
ния, Совета Министров, от многочис
ленных организаций болгарских 
трудящихся, от иностранных д о 
таций.

Чрезвычайная сессия Народного собрания болгарин
СОФИЯ. 30 ноября. (ТАСС). Се

годня состоялась вторая чрезвычай
н а я  сессия Народного собрания На
родной Республики Болгарии. На по
вестке дня сессии —  выборы пред
седателя Президиума Народного со
брания Народной Республики Болга- 

j рии,
| На сессии присутствовали иност
ранные делегации, принимавшие 
участие в похоронах Председателя 

; Президиума Народного собрания 
.Болгарии Георгия Дамянова, главы 
1 и сотрудники дипломатических

представительств, аккредитованные 
в Софии, болгарские и иностранные 
журналисты.

Депутаты и гости вставанием и 
минутным молчанием почтили 
память скончавшегося выдающегося 
партийного и государственного дея
теля Болгарии Председателя Прези
диума Народного собрания товари
ща Георгия Дамянова.

Затем председатель Бюро Народ
ного собрания Фердинанд Козовский 
предоставил слово члену Президиу
ма Народного собрания тов. Тодору 
Живкову. Тов. Тодор Живков сооб
щил, что по поручению Централь

ного Комитета Болгарской комму
нистической партии. Национального 
совета Отечественного фронта и 
парламентских групп Болгарской 
коммунистической партии и Болгар
ского земледельческого^ народного 
союза он Предлагает избрать Пред
седателем Президиума Народного 
собрания верного сына болгарского 
народа, старейшего деятеля Болгар
ской коммунистической партии тов. 
Димитра Ганова.

Депутаты Народного собрания 
одобрили это предложение бурными 
аплодисментами, Димитр Ганов еди

ногласно избран Председателем Пре
зидиума Народного собрания Народ
ной Республики Болгарии.

Выступивший затем вновь из' 
бранный Председатель Президиума 
Народного собрания Димигр Ганев 
поблагодарил партию и народ за 
оказанную, ему большую честь и за
верил, что он отдает все свои силы 
служению народу, делу торжества 
социализма, укрепления мира и 
дружбы .между народами, делу укре
пления нерушимых связей с семь
ей социалистических стран во главе 
с великим Советским Союзом.

„Берлин должен принадлежать немецкому народу и

ПЕКИН, 30 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
сегодня газета «Жэяьминь нш- 
бао» в передовой . статье пишет:

Предложение Советского Союза 
о превращении Западного Берлина 
в демилитаризованный вольный 
город является нрвым важным 
усилием правительства Советского 
Союза, направленным на объеди
нение Германии и ослабление на
пряженности в Европе. Таким об
разом, Западный Берлин — очаг 
«холодной войны» может быть 
превращен в мирный город, кото
рый поддерживал ( бы дружествен
ные отношения Нцк с восточными 
странами, так и с западными стра
нами, как с Восточной Германией, 
так и с Западной Германией. Это 
может в значительной степени 
устранить напряженность в рай
оне Берлина и улучшить положе
ние в центре Европы и тем са
мым способствовать упрочению 
мира в Европе.

Если не будет иностранного 
вмешательства, то народ двух ча
стей Германии сможет найти ПУТЬ 
к взаимопониманию и сотрудниче
ству.

Если два германских государ
ства и четыре великие державы, 
несущие большую ответственность 
за объединение Германии, достиг

нут соглашения по предложению 
Советского Союза, то это приведет 
к значительному улучшению от
ношений между ними и создаст 
благоприятные условия для даль
нейших тагов с целью заключе
ния мирного договора с Германией 
и ее объединения.

Предложение Советского прави
тельства получило одобрение и 
поддержку со стороны немецкого 
народа и миролюбивых народов 
всего мира. Однако западные стра
ны, особенно США, продолжают 
кричать о том, что они не отка
жутся от своих привилегий в 
Берлине. Это говорит только Q 
том. что они не хотят мирной, 
объединенной и процветающей 
Германии, не хотят ослабления 
международной напряженности ■ И 
улучшения отношений между 
странами. Однако мы уверены, 
что, несмотря на то, какой пози
ции будут придерживаться запад
ные страны, ненормальный режим 
оккупации иностранными войска
ми Западного Берлина будет не
пременно ликвидирован. Берлин 
должен принадлежать немецкому 
народу.

В целях выполнения обяза
тельств, предусмотренных Пот
сдамским соглашением, Советский 
Союз, США, Англия и Франция в

свое время разработали ряд кон
кретных мер для установления 
контроля над Германией, которые 
никогда не являлись самоцелью, а 
были направлены на то, чтобы со
действовать здоровым силам не
мецкой нации и на основе унич
тожения милитаризма создать но
вое миролюбивое и демократиче. 
ское государство. Факты прошед
ших 13 лет показали, что Пот
сдамское соглашение было полно
стью претворено в жизнь только 
на территории Германской Демо
кратической Республики и было 
грубо нарушено в Западной Гер
мании и в Западном Берлине. При 
поддержке Соединенных Штатбв’ 
Америки вновь возрождается ми
литаристская Германия, Посколь
ку правительства США, Англии, 
Франции и Западной Германии 
попрали основные принципы И 
главное содержание Потсдамского 
соглашения, они давно потеряли 
законные основания оккупировать 
Западный Берлин.

Правительства США, Англии, 
Франции и Западной Германии 
превратили Западный Берлин в 
плацдарм для проведения подрыв
ной деятельности против Герман
ской Демократической Республики 
и других социалистических стран. 
Эти правительства рассматривают

его как «фронтовой город» внутри 
территории ГДР. В результате 
между Восточным и Западным 
Берлином сложился центр проти
воречий и конфликтов. Это усили
ло напряженность между Восточ
ной и Западной Германией и в 
центре Европы, Такое положение 
вещей не только усугубило раскол 
Германии, но и создало опасность 
возникновения новой войны. Това
рищ Хрущев весьма метко отме
тил, что политика западных стран 
превратила Западный Берлин в 
своего рода раковую опухоль.

Поэтому оккупация Западного 
Берлина не является изолирован
ным вопросом. Она тесно связана 
с вопросами объединения Герма
нии и обеспечения безопасности 
в Европе, ,

В настоящее время на террито
рии Германии существуют два 
суверенных государства. Совер. 
шенио недопустимо такое положе
ние, когда США, Англия и Фран
ция, с одной стороны, упорно от
казываются признать Германскую 
Демократическую Ресщ'блику, а 
с другой — без всяких оснований 
продолжают оккупировать ее тер
риторию. используя ее в качестве 
базы для подрывной деятельности 
против ГДР.

Улучшить
воспитание

кадров
•

А. ЧЕРВЯКОВ,
секретарь Томского 

горкома КПСС.

Трудящиеся города Томска еди
нодушно одобряют тезисы доклада 
тов. Ц. С- Хрущева на XXI съезде 
КПСС «Контрольные цифры развития 
народного хозяйства СССР на 
1959— 1965 годы».

.*• На открытых партийных собра
ниях, собраниях коллективов рабо
чих, служащих, на собраниях пар
тийного актива вносятся ценные 
предложения и замечания, направ
ленные на выполнение заданий се- 
МИЛетнего плана. Серьезное внима
ние уделяется вопросам дальней
шего совершенствования методов 
партийного руководства.

За время, истекшее после XX 
съезда КПСС, Томская городская 
партийная организация сделала мно
гое для того, чтобы улучшить под
бор, расстановку и воспитание кад
ров.

Важнейшим результатом этого 
является несомненное улучшение 
качественного состава руководя
щих кадров, усиление связи их с 
массами, doct их влияния на реше
ние задач хозяйственного и куль
турного строительства. Заметно 
улучшился качественный состав 

ф секретарей первичных парторга НИ- 
'T  зацйй города. Более 100 че

ловек из них имеют высшее и 
незаконченное высшее образование, 
240 секретарей имеют партийный 
стаж более 8 лет.

В настоящее время городской и 
районные комитеты КПСС с целью 
оказания помощи, особенно вновь

избранным на партийную работу 
товарищам, наметили программу 
учебы секретарей парторганизаций.

Большое значение горком КПСС 
придает марксистско-ленинской 
подготовке руководящих кадров, 
используя для этого разнообразные 
формы. В минувшем учебном году 
свыше 2.500 партийных, совет
ских, хозяйственных и инженерно- 
технических работников изучали 
историю КПСС, экономическую тео
рию н вопросы конкретной эконо
мики в теоретических семинарах 
при первичных парторганизациях 
Более 70 руководящих работников 
торгов, баз и крупных магазинов 
изучали вопросы экономики торгов
ли в семинаре при горкоме КПСС. 
В течение двух лет для руководя
щих работников, ведущих специа
листов строительных предприятий 
при горкоме КПСС работал семинар 
по изучению экономики строитель
ства.

Для работников райкомов и гор
кома КПСС был организован лекто
рий, где читались лекции по исто
рии КПСС и вопросам партийного 
строительства,,

В новом учебном году различны
ми формами политической учебы 
охвачено более трех тысяч партий
ных. советских и хозяйственных 
работников. Значительно повысился 
интерес к  экономической теории и 
вопросам конкретной экономики, к 
изучению истории КПСС. В вечер
ний университет марксизма-лени
низма в текущем году зачислено 
свыше 500 человек партийных и 
советских работников, интеллиген
ции.

Первые занятия в сети партий
ного просвещения в большинстве 
партийных организаций прошли ор
ганизованно. Но, как правильно 
указало бюро обкома КПСС, горком 
и райкомы КПСС после первых за
нятий ослабили внимание к  партий
ной пропаганде, снизили требова
тельность к секретарям партийных 
организаций и пропагандистам. Это 
привело к  тому, что последующие 
зянятия прошли во многих партор
ганизациях неорганизованно.

Бюро обкома КПСС потребовало 
немедленно исправить допущенные

недостатки. Вопросы партийной 
пропаганды должны быть в центре 
внимания бюро горкома, райкомов 
КПСС и первичных партийных ор
ганизаций.

Школой идейно-политического 
воспитания руководящих кадров яв
ляется их, личное активное участие 
в общественно-политической жиз
ни. «...Обязательно работать там, 
где есть масса», —  учил нас Ле
нин.

Учитывая это, горком и райкомы 
КПСС стремятся шире привлекать 
руководящих работников к  велению 
пропагандистской работы, система
тическим выступлениям с лекциями 
и докладами перед трудящимися.

В текущем учебном году руково
дителями кружков, политшкол и 
теоретических семинаров работают 
32 секретаря парторганизаций, 72 
руководителя предприятий, 89 от
ветственных работников государст
венных учреждений, 147 ведущих 
специалистов, инженеров и техни
ков предприятий, около 200 
научных работников и пре
подавателей вузов. Это почти 
вдвое больше, чем в прошлом учеб
ном году. Активными пропаганди
стами зарекомендовали себя началь
ник стройуправления ГРЭС-2 тов, 
Борисов, директор завода ГПЗ-5 
тов. Гримайло, директор карандаш
ной фабрики тов. Качанов, главные 
инженеры заводов тт. Пляски», 
Самойлов, Будницкий, Котлярский, 
управляющая «Томскэнерго» тов. 
Кочергнна, директор лесоперевалоч
ного комбината тов. Зубрилин и 
многие другие. Эти товарищи ведут 
пропагандистскую работу влечение 
ряда лет и, несмотря на большую 
занятость по руководству произ
водством, всегда находят время для 
пропагандистской работы.

Совсем о другом говорит такой 
пример На отчетно-выборном пао- 
тийном собрании коммунисты заво
да «Томкабель» резко критиковали 
директора завода тов. Суркова за 
кабинетный стиль руководства 
предприятием и отрыв от коллекти
ва. Коммунисты говорили, что тов. 
Сурков редко бывает в цехах, не 
находит ии места, ни времени, что
бы побеседовать с рабочими. Здесь

редки случаи, когда директор вы
ступает перед рабочими цеха или 
завода с политическим докладом. 
Вокзальный райком партии за эти 
крупные недостатки серьезно пре
дупредил тов, Суркова.

Пренебрегал делом повышения
своих политических^ знаний тов.
Гусельников, бывший начальник
УНР-768. В течение ряда лет он 
нигде не учился, перестал система
тически читать газеты, журналы, 
следить зд событиями внутренней и 
международной жизни. В результате 
он отстал настолько, что оторвался 
от коллектива, стал пьянствовать, 
не являлся на работу, опустился и 
потерял авторитет в коллективе.

Несерьезно относятся к  по
вышению своего идейно-теоретиче
ского уровня руководящие работни
ки тов. Яворский —  заместитель 
председателя горисполкома, тов. 
Плешков —  заместитель председа
теля Куйбышевского райиспол
кома, тов. Кононов — директор гор- 
пищеторга и некоторые другие.

В тезисах доклада тов. Хрущева 
на XXI съезде партии выдвигается 
задача дальнейшего повышения ком
мунистической сознательности ши
роких масс трудящихся, усиления 
марксистско-ленинского воспитания 
наших кадров, всех советских лю
дей. Жизнь требует, чтобы эти воп
росы стояли в центре внимания 
партийных комитетов первичных 
партийных организаций. Надо по
высить роль профсоюзных и комсо
мольских организаций в деле ком
мунистического воспитания трудя
щихся.

В тезисах доклада тов. Н, С. Хру
щева поставлена задача добиться 
самого живого, непосредственного 
участия в пропагандистско-агитаци
онной работе всех руководящих 
кадров.

Без личного участия их в воспи
тании масс, указывал В. И. Ле
нин, нет ни настоящей политиче
ской деятельности, ни организа
торской работы.

Каждый коммунист руководитель 
— будь то директор предприятия, 
Начальник цеха, бригадир, главный 
инженер — должен считать своим

партийным долгом постоянно вести 
в массах пропагандистскую, агита
ционную работу. Ссылки на отсут
ствие времени для столь важной ра
боты ни в коей мере нельзя считать 
состоятельными.

Партия, повседневно заботясь о 
воспитании кадров, о их росте и 
выдвижении, вместе с тем всегда 
предъявляла и предъявляет к  ним 
высокие требования. Партия требу
ет вести настойчивую борьбу про
тив проявлений бюрократизма, без
душного отношения к  нуждам тру
дящихся. Поэтому совершенно не
терпимы такие явления, которые 
допускаются отдельными руко
водителями. В Куйбышевском рай
исполкоме и горкомхозе длитель
ное время не рассматривают
ся жалобы трудящихся и еще 
хуже исполняются просьбы тру
дящихся. Жалобы жильцов од
ного дома на недопустимо медлен
ный и некачественный ремонт дома 
заведующим райкомхозом Куйбы
шевского райисполкома тов. Кра- 
юшкиным и заместителем заведую
щего горкомхозом тов. Мальковым 
волокитились более чем полгода, 
за что они были строго предупреж
дены.

Факты бюрократизма имеют ме
сто и -в других организациях горо
да.

Долг партийных комитетов, пер
вичных партийных организаций —  
настойчиво совершенствовать работу 
аппарата, бороться с волокитой и 
бюрократизмом.

Говоря о воспитании кадров хо
зяйственников, следует обратить 
внимание на умение руководителей 
правильно , сочетать принцип кол
лективности в руководстве и едино
началия.

Хозяйственное управление требу
ет единоначалия, твердой организа
торской руки. Но чем решительнее 
мы должны стоять за твердую власть 
хозяйственных руководителей, гово
рил Владимир Ильич, «тем разнооб
разнее должны быть формы и спосо
бы контроля снизу, чтобы парализо
вать всякую тень возможности из
вращения Советской власти, чтобы

вырывать повторно и неустанно 
сорную траву бюрократизма».

Решения XX съезда партии и 
последующие постановления партии 
и правительства, постановление де
кабрьского Пленума ЦК КПСС 
(1957 г.) обеспечивают дальнейшее 
развитие советской демократии, 
участия в управлении производст
вом широких масс трудящихся.

Долгом первичных партийных 
организаций является постоянное 
привлечение к  решению задач, .стоя
щих перед производством, рабочих, 
инженерно-технических работников 
и служащих.

Поучительным в этом отношении 
является опыт, накопленный Пар- 
тайной организацией ТЭМЗа, Здесь 
на открытых партсобраниях рас
сматривались вопросы улучшения 
стиля работы командиров производ
ства, развития рационализации и 
изобретательства, деятельности про
изводственных совещаний, упроще
ния управления производством и 
другие важные вопросы, К подго
товке этих собраний привлекались 
десятки коммунистов и беспартий
ных товарищей. Все это заметно 
оказалось на улучшении работы за
вода.

Совсем по-другому выглядят дела 
швейной фабрики (N5 5, В резуль
тате слабого контроля снизу, из-за 
бесхозяйственности, допущенной 
бывшим директором тов. Просвщр- 
циной. на фабрике свила гнездо, 
кучка воров и жуликов, которая по
хитила материальных ценностей на 
большую сумму.

Пленум Куйбышевского райкома 
КПСС рассмотрел вопрос о тов. 
Просвирниной и за безответствен
ное отношение к  сохранению со
циалистической собственности, не
принятие мер для налаживания 
учета объявил ей строгое партийное 
взыскание, вывел ее из состава 
бюро и членов райкома КПСС. ,

Этот и другие факты говорят о 
том, что многое еще предстоит сде
лать горкому, райкомам КПСС, пер
вичным партийным организациям 
для улучшения подбора и воспита
ния руководящих кадров. Надо сме
лее выдвигать кадры из молодежи и 
женщин, организовать работу с ни

ми, вовремя предупреждать от оши" 
бок, а главное —  настойчиво бос* 
питывать кадры, повышать их идей
ный уровень и обогащать практиче
ский опыт.

В тезисах доклада товарища 
И. С. Хрущева на XXI съез
де КПСС указывается, что борь
ба за дальнейшее улучшение 
работы хозяйственного и государст
венного аппарата должна осуще
ствляться как  путем сокращения 
существующего аппарата, так и, 
главным образом, путем реорганиза
ции, путем укрупнения звеньев _ ад
министративного управления.

Перестройка управления промыш
ленностью и строительством, вызвала 
новый мощный подъем творческой 
инициативы масс, повысила роль 
местных партийных, советских и хо
зяйственных органов и положительно 
сказалась на экономических показа
телях работы предприятий города. 
Проведено значительное сокращение 
управленческого аппарата, успешнее, 
чем прежде, ведутся специализация 
и кооперирование. Деловые- предло
жения рабочих позволили решить 
ряд важных вопросов деятельности 
наших промышленных и строитель
ных предприятий.

Выполнение семилетнего плана 
настоятельно требует еще больше 
крепить' связи с массами, больше 
советоваться с рабочими, интелли
генцией, опираться на их опыт и 
знания, внимательно учитывать чх 
предложения и критические замеча
ния.

Сейчас, как никогда, важно, чтобы 
все общественные организации 
серьезно улучшили организаторскую 
и воспитательную работу, научи
лись глубже вникать в хозяйство, 
развивать творческую инициативу 
трудящихся. Надо еще шире раз
вернуть предсъездовское соревнова
ние, всячески поддерживать з^е то 
новое, что рождает творческая ини
циатива трудящихся, что у с ктя е т  
наше движение вперед.. Строго ру
ководствуясь ленинскими принци
пами в работе с кадрами, надо 
учить их оперативно, по-государст- 
вентюму решать вопросы хозяйст
венного а культурного строительст
ва.

<£
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Заявление Председателя 
Совета министров ГДР 

Отто Гротеволя
БЕРЛИН, 29 ноября. (ТАСС). 

Агентство АДН передало заявле
ние Председателя Совета минист
ров Германской Демократической 
Республики Отто Гротеволя по 
поводу нот Советского Союза 
правительствам Германской Демо
кратической Республики, Федера
тивной Республики Германии и 
трех западных держа®. О. Гроте
воль расценивает эту новую мир
ную инициативу СССР как конст 
руктивный вклад в дело обеспече
ния мира в Европе и решения гер
манской проблемы в духе свободы 
и независимости немецкого наро
да.

Советское правительство, ска
зал О. Гротеволь, не удовлетвори
лось констатацией бесспорной 
исторической истины, заключаю, 
щейся в том, что западные держа
вы грубо нарушили соглашения об 
окончании второй мировой войны и 
даже превратили их в свою проти
воположность. Оно не удовлетво
рилось указанием на абсурдное 
положение вещей, состоящее в том, 
что три великие державы требуют 
сохранения для себя оккупацион
ных привилегий, вытекающих из 
четырехсторонних соглашений, ко
торые они сами попирают. В сво
их нотах Советское правительство 
предлагает приемлемый путь к 
ликвидации ненормального поло
жения, когда Западный Берлин 
является очагом постоянной на
пряженности и конфликтов, кото
рые могут распространиться на 
.всю Европу и привести к тому, 
что фронтовой город «холодной 
войны» станет очагом развязыва
ния уничтожающей атомной вой
ны. —

В соответствии с предложением 
Советского правительства, продол
жал О. Гротеволь, столица Гер
манской Демократической Респуб
лики, старая немецкая столица 
вновь 'должна принадлежать толь
ко немцам. Поэтому мы приветст
вуем решение СССР отменись в 
течение определенного срока окку
пационный режим и тем самым

по.способствовать нормализации 
ложения в Берлине.

Не может быть никакого сомне
ния в том, что весь Берлин нахо
дится на территории Германской 
Демократической Республики, в 
конституции которой говорится: 
«Столицей республики является 
Берлин». Здесь находится рези
денция правительства ГДР. Бер
лин исторически, экономически и 
политически неразрывно связан с 
областями, которые сейчас входят 
в Германскую Демократическую 
Республику. Берлин является 
столицей ГДР, в частности, и по
тому,, что Германская Демократи
ческая Республика проводит поли
тику осуществления принципов 
антигитлеровской коалиции.

И если правительство ГДР тем 
не менее готово сделать большую 
уступку к в соответствии с предло
жением Советского Союза согла
ситься на новое урегулирование 
вопроса о Западном Берлине и о 
его превращении в демилитаризо
ванный вольный город, то оно де. 
лает это единственно потому, что 
хочет служить, делу осуществле
ния важнейшей для всех народов 
задачи сохранения мира и воссое
динения Германии мирным путем. 
В предложении Советского прави
тельства мы видим конструктив
ный вклад, соответствующий на
шей собственной конструктивной 
политике.

В заявлении подчеркивается, 
что превращение Западного Бер
лина в вольный город, в котором 
пульсировала бы экономическая и 
культурная жизнь, свободная от 
ненормальных проявлений и «хо
лодной войны», в котором не бы
ло бы больше шпионско-дивер
сионных центров, для которого 
было бы обеспечено транспортное 
сообщение во все стороны, спо
собствовало бы ослаблению напря
женности в Германии, взаимопо
ниманию двух -германских госу
дарств и явилось бы первым эта
пом на пути к воссоединению 
Германии.

К Р А ' С Н О Е  З Н А М Я В т о р н и к ,  2  декабря 1 9 5 8  г .  М 2 7 9  ( 1 0 6 4 3 5

В целях сохранения мира
На совещании экспертов о мерах по предотвращению

К окончанию переговоров 
Никсона в Англии

внезапного нападения

„Предложения С С С Р -э т о  лучший 
и единственный путь устранения 

существующей угрозы миру"

ЖЕНЕВА, 29 ноября, (Корр. 
ТАСС Б. Новиков). После дли
тельного обсуждения повестки 
дня эксперты 10 держав, собрав
шиеся в Женеве на совещание по 
вопросу о мерах по предотвраще
нию внезапного нападения, пере
шли к рассмотрению документов, 
внесенных делегациями. Этот 
фд«т расценивается некоторыми 
обозревателями как шаг вперед в 
работе совещания. С этим пока 
трудно согласиться, поскольку и 
при обсуждении конкретных до
кументов, как это видно из ком
мюнике и коммента-риев западной 
печати, западные державы при
держиваются прежней позиции. 
Иными словами, они пытаются 
ограничить совещание рассмотре
нием сугубо технических вопро
сов и проблем контроля и пока не 
желают серьезно обсуждать вно
симые делегациями СССР и дру
гих социалистических стран пред, 
ложения о принятии осуществи
мых уже сейчас практических 
мер по предотвращению внезап
ного нападения.

Западные делегации представи
ли совещанию пока только переч
ни некоторых технических 
средств внезапного нападения и 
смутные рассуждения о контроле.

Советская делегация внесла 
17 ноября проект рекомендации о 
принятии государствами обяза
тельства не допускать полетов 
своих самолетов с атомным и во
дородным оружием над террито
рией других государств и над от
крытым морем. Когда советская 
делегация внесла свой проект, то 
в кулуарах Дворца наций можно 
было слышать такую шутку: «Ес
ли это предложение СССР не бу
дет принято, то очень мало шан
сов на благополучное окончание 
совещания, .так как и на его уча
стников может упасть какаялш. 
будь шальная бомба».

Однако западные делегации 
уклонились пока от серьезного 

этого проекта реко-обсуждения 
мендаций. . 

Западная печать, которая, не

смотря на закрытый характер со
вещания, помещает, как правило, 
подробные сообщения о ходе за
седаний, публикует содержание 
предложений, внесенных 28 нояб
ря делегациями Албании, Поль, 
ши, Румынии, СССР и Чехосло
вакии.

Эти предложения касаются от
дельных практических мероприя
тий, направленных на уменьше
ние опасности внезапного напа
дения, которые могли бы быть 
проведены в жизнь в сочетании 
с определенными шагами по раз
оружению. Как сообщает печать, 
эти предложения учитывают то 
обстоятельство, что в Европе и 
на Среднем Востоке в непосред
ственной близости сосредоточены 
основные вооруженные силы 
НАТО, Багдадского пакта и 
Варшавского договора, и предла
гают договориться, в первую 
очередь, относительно следую
щих мер применительно к этому 
району;

1. Установить на железнодо
рожных узлах, в крупных портах 
и на автомагистралях контроль
ные посты для наблюдения за 
недопущением опасной концен
трации вооруженных сил и воен
ной техники в этих пунктах.

Конечно, как уже неоднократно 
подчеркивалось Советским Сою
зом. надежные меры по устране
нию опасности внезапного напа
дения могут быть разработаны 
лишь при условии полного запре
щения атомного и водородного 
оружия с изъятием его из воору
жений государств и уничтожени
ем его запасов, ликвидации 
иностранных военных баз на чу
жих территориях и существенно
го сокращения вооруженных сил 
и вооружений. Однако, учитывав, 
что западные державы не про
являют пока готовности к реше
нию этих вопросов, принятие вы
шеизложенных практических мер 
могло бьг способствовать умень
шению опасности внезапного на
падения.

2. Установить зону аэрофото

съемок в Европе на глубину в 
800 километров на восток и за
пад от линии разграничения ос
новных вооруженных сил НАТО 
и Варцивского договора, а также 
на территориях некоторых дру
гих стран.

3. Провести одновременно с 
этим следующие шаги в области 
разоружения: ,

а) Сократить не менее чем на 
‘ /я иностранные вооруженные си
лы, которые находятся в настоя
щее время на части территории 
европейских государств, входя
щей в зону контроля.

б) Государствам, располагаю
щим ядерным и ракетным ору
жием, принять на себя обяза
тельство не размещать такого 
оружия в обеих частях Германии, 
где непосредственно соприкаса
ются вооруженные силы НАТО и 
Варшавского договора.

Предложения делегаций социа
листических стран с большим ин
тересом обсуждаются в кулуарах 
Дворца наций и на страницах пе
чати. Швейцарская газета «Ла 
Сюиес», помещая содержание 
этих предложений, пишет, что 
они производят определенное впе
чатление на мировое обществен
ное мнение. Газета отмечает, что 
предложения стран — участниц 
Варшавского договора учитывают 
идею президента СШ А Д. Эйзен
хауэра о проведении аэрофото
съемок, и подчеркивает в этой 
связи, что непринятие этих пред
ложений Западом, было бы «по 
крайней мере удивительным».
, Внесенные делегациями социа
листических стран практические 
предложения свидетельствуют о 
том, что эти державы, придавая 
большое значение положительно
му решению задачи предотвраще
ния внезапного нападения, доби
ваются устранения опасности 
новой войны и стремятся к раз
витию дружественных отношений 
между всеми государствами. Ка
кие цели преследуют западные 
державы, покажет их реакция на 
эти предложения.

На съезде демократической лиги Питая

ЛОНДОН, 29 ноября. (ТАСС). 
Предложения Советского прави
тельства по берлинскому вопросу 
остаются в центре внимания ан. 
глийских. политических и диплома
тических кругов. Английские га
зеты по-прежнему широко ком
ментируют ноту Советского Сою
за по берлинскому вопросу.

«Дейли уоркер» ' помещает 
статью известного юриста Д. Н. 
Притта, который показывает, что 
утверждения западных держав 
относительно оккупационного 
статуса Берлина не выдержива
ют никакой критики. После того 
как западные державы без согла
сия Советского Союза создали 
ФРГ, пишет Притт, оккупационно
му режиму, установленному Потс
дамским соглашением, был поло
жен конец. И все оккупационные 
права трех западных держав в 
отношении Берлина были : таким 
образом ликвидированы. »

Кроме того, продолжает Притт, 
западные державы нарушили со
глашение о демилитаризации и о 
децентрализации экономической 
мощи фашистской Германий. При 
помощи западных держав Запад
ная Германия стала одной из са
мых мощных держав в военном 
отношении. В нарушение Потс
дамского соглашения бывшие на
цисты занимают теперь ответст
венные посты в различных прави
тельственных органах ФРГ и в ее. 
армии. По данным Притта. 80 про
центов аппарата западногерман
ского министерства иностранных 
дел составляют бывшие нацисты.

Западногерманская промыш
ленность, пишет далее Притт, в 
настоящее время яв'ляется более 
концентрированной и мощной, 
чем до войны. Западные державы, 
заявляет Притт, не хотят рас
статься с Берлином, потому что 
он им нужен для «шпионажа, 
подрывных действий, пропаганды 
и. холодной войны против Герман. , 
ской Демократической Республи
ки возникшей после создания 
ФРГ». Западные державы и Аде
науэр не хотят объединения Гер
мании. так как это помещает осу
ществлению их планов превраще
ния Германии в военную силу

против Советского Союза. «Пред
ложения СССР относительно 
дальнейшей судьбы Берлина, — 
заканчивает Притт, — это лучший 
и единственный путь устранения 
существующей угрозы миру».

Над предложением Советского 
правительства по берлинскому 
вопросу серьезно начинают за
думываться и некоторые органы 
печати, которые в оценке' этих 
предложений , „руководствуется 
линией английского министерства 
иностранных дел, давшего понять, 
что западные державы не намере
ны отказаться от оккупационного 
режима в Берлине. В частности, 
влиятельная газета «Таймс» пи
шет в редакционной статье, что 
«конечно, есть веские основания 
использовать нынешний шаг (Со
ветского правительства. — Ред.) 
для. ускорения новых попыток до
стигнуть соглашения относитель
но Германии, ограничения воору
жений и вооруженных сил и 
предотвращения внезапного напа
дения».

Газета - отмечает, что в предло
жениях о том, как должен отве
тить Запад на советские предло
жения, «наблюдаются большие 
расхождения»: «голоса тех, кто
настаивает на быстром добро
вольном выводе , вооруженных 
сил. не ожидая, пока 'пройдут 
шесть ме'сйцев перекрываются,— 
пишет газета, — голосами тех 
людей во многих странах, кото
рые заявляют, что твердое и про. 
стое отклонение — это , един
ственный ответ. Одним из них 
был вчера западногерманский 
министр по общегерманским во
просам Леммер. Его правитель
ство. заявил он, безоговорочно от
вергнет советские предложения 
Как и можно было предвидеть, 
официальные английские и амери
канские комментарии переклика
ются». Газета считает, что «сей
час еще слишком рано разрабаты
вать полный официальный ответ 
Запада» на предложения Совет
ского Союза.

«Ньюс кроникл» пишет, что, 
по мнению английской либераль
ной партии, русские предложения 
не следует отвергать.

ПЕКИН, 29 ноября. (ТАСС). 
В Пекине продолжается съезд де
мократической лиги Китая. Основ, 
ным вопросом повестки дня съез
да, как сообщает агентство Синь. 
хуа, является вопрос о коренном 
перевоспитании членов лиги в об
становке большого скачка в социа
листическом строительстве.

Выступивший с отчетным до
кладом на -съезде председатель 
лиги Шэнь Цзюнь.жу заявил, " что 
курс деятельности лиги в настоя
щее  ̂ время заключается в том, 
чтобы под руководством Комму
нистической партии, при помощи 
народных масс помогать буржуаз
ным элементам и буржуазной цн- 
толлйёенцйи 'ускорить изменение 
политической позиции и идеологи
ческое перевоспитание с тем. 
Чтобы все члены лиги беззаветно 1 
служили делу претворения в

жизнь генеральной линии Комму
нистической партии в строитель
стве социализма.

Искренне' принять руковод
ство Коммунистической партии, 
подчеркнул автор, является основ
ным принципом коренной пере
стройки организации и коренного 
перевоспитания членов лиги, а 
также надежной, гарантией успеха 
всей ее деятельности. Идти по пу
ти социализма — это политиче
ская основа и единственный путь 
демократической лиги Китая.

Наша страна, указал Шэнь 
Цзюнь-жу, находится в стадии 
быстрого ' строительства социа
лизма. Политический облик и ор
ганизационная фс)рма демократи
ческой лиги Кцтая не соответ
ствуют современной обстановке. 
Поэтому необходимо провести

коренную организационную пере
стройку; очиститься от остатков 
влияния правых; разработать пра
вильную политическую и органи
зационную линию; создать руко
водящее ядро, воспринимающее 
руководство Компартии и реши, 
тельно идущее по пути социализ
ма; преобразовать лигу из бур
жуазной партии в, партию, воспри
нимающую .руководство. Коммуни
стической партии и - служащую 
социализму. Коренная организа
ционная перестройка, сказал в за
ключение докладчик, неотделима 
от перевоспитания, членов лиги. 
Под перевоспитанием понимается 
прежде всего изменение полити
ческой позиции, а также серьез
ная критика проявлений буржу
азного. индивидуализма и буржу. 
азных взглядов в области науки.

Парламентские вы бор ы  во Франции

Западногерманский бундесрат ппотив 
дальнейших расходов ФРГ 

на содержание иностранных войск
БОНН, 29 ноября. (ТАСС); За

падногерманский бундесрат (верх. 
' няя палата парламента) выступил 
вчера против того, чтобы Федера
тивная Республика Германии про
должала выплачивать средства на 
покрытие расходов по .содержа
нию иностранных войск. . находя
щихся на территории-ФРГ..

В решении, направленном в 
адрес правительства ФРГ, бун
десрат .требует не производить в 
1959— 1960 финансовом году ни
каких выплат на эти цели и вы
ступать против соответствующих 
требований со стороны союзников 
ФРГ по НАТО,

Сообщение министерства обороны С Ш А  
о запуске ракеты „Атлас“

НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября. 
(ТАСС). Корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл nei 
редал с мыса Канаверал (штат 
Флорида) следующее официаль. 
ное заявление министерства обо

роны: «Межконтинентальная бал
листическая ракета была успеш
но запущена вчера в целях испы
тания на jBcio межконтиненталь
ную дистанцию, равную прибли
зительно 5.500 морских миль».

ПАРИЖ, 30 ноября. (Корр. 
ТАСС). Свыше 27 миллионов 
французских избирателей снова 
призваны к  урнам. Сегодня на
чался второй тур выборов в На
циональное собрание Франции, 
крторый проводится на террито
рии метрополии в 426 - округах, 
где 'кандидаты в первом туре не 
собрали ’ абсолютного большин
ства' голосов; , Для: избрания во 
втором туре кандидатам достаточ
но получить относительное боль
шинство голосов. .В результате 
первого тура в метрополии было 
заполнено только 38 мест из 465.

Если в первом туре баллоти
ровалось около 3 тысяч кандида
тов. то теперь это число сократи
лось примерно до 1.300 канди
датов. 435 кандидатов были ли
шены права участвовать во вто
ром туре, так как они собрали 
менее 5 процентов голосов. Каж
дый из них потерял 100 тысяч 
франков залога.

Однако основной причиной со
кращения числа кандидатов во 
втором туре являются сделки 
между правыми партиями, кото
рые снимали кандидатов в пользу 
ДРУГ друга. Их главная цель при 
этом заключалась в том, чтобы не 
допустить избрания в Националь
ное собрание кандидатов Комму
нистической партии в тех избира

тельных округах, где они собра
ли наибольшее число голосов. Ми
нистр информации Сустель, как и 
другие лидеры ЮНР («союз в за
щиту новой республики»), откры
то заявлял, что его партия ставит 
Своей целью отнять места в пар
ламенте у Компартии.

В этой антикоммунистической 
кампании приняли участие прак
тически все партии, включая со
циалистическую. Лидеры этой 
партии еще раз продемонстриро
вали свою антикоммунистическую 
позицию, пойдя в ряде округов 
на прямой сговор с реакционера
ми.

Против левых сил Франции и, 
в первую очередь, против Комму
нистической партии направлена 
нынешняя избирательная систе
ма, создающая возможности для 
дележа мест в парламенте в ре
зультате торга между правыми 
партиями, независимо от числа 
собранных ими голосов. Лидеры 
правых партий! откровенно при. 
знавали перед голосованием ан
тидемократический характер из
бирательной системы, стараясь 
создать у избирателей впечатле
ние, что голосовать за кандида
тов Коммунистической партии 
«бесполезно», поскольку у них 
«нет шансов» быть избранными. 

Французская коммунистиче

ская партия сняла своих кандида
тов лишь в немногих округах, где 
другие левые и республиканские 
кандидаты имели больше шансов 
быть избранными. Еженедельник 
«Франс нувель», указывая, что 
Коммунистическая партия, со. 
бравшая в первом туре почти 4 
миллиона голосов. . по.поежнему 
остается первой партией Франции, 
пишет; «Силы социального . ре
гресса могут создавать временные 
иллюзии, добиваться удач, соби. 
рать голоса. Так уже не раз бы
вало в истории до и после второй 
мировой войны. Опыт показывает, 
однако, что никогда эти силы не 
могут выполнить свои обещания, 
с помощью которых им удалось 
привлечь часть народа. Но как 
только иллюзии рассеиваются, 
любой крупный шаг вперед ока
зывается возможным только бла
годаря рабочему классу, сплотив
шему свои силы, благодаря ак
тивному участию коммунистов». 
Еженедельник подчеркивает, что. 
независимо от исхода голосова
ния. независимо от того, сколько 
мест в парламенте будет украде
но у коммунистов и насколько со
кратится народное представитель
ство. Коммунистическая партия 
все равно останется главной жи
вой силой нации. -

В. СЫСОЕВА.

„ВЫБОРЫ11 ПОД КОНТРОЛЕМ АРМИИ
.ПАРИЖ. 30 ноября. (Корр. кого им голосовать. Лейтенант 

ТАСС А. Баранов)., Сообщения Французской армии,. находввший-
печати свидетельствуют о том, 
что выборы в Национальное соб
рание франции проходят на тер
ритории Алжипа, как и референ
дум 28 сентября, под строгим 
контролем французской армии, в 
результате чего местное населе
ние^ лишено всякой возможности 
свободно выразить свое мнение. 
Парижские газеты отмечают, что 
избиратели-мусульмане зачастую 
доставляются на избирательные 
участки на военных грузовиках в 
сопровождении Французских сол
дат. Процент избирателей, участ
вующих в выборах, колеблется 
между 20 и 90 в зависимости от 
того, насколько прочно француз
ская армия удерживает в своих 
руках тот или иной район, i 

Алжирский корреспондент
агентства Ассошиэйтед . Пресс 
следующим, образом описывает 
роль французской армии в «орга
низации». проходящих там выбо
ров, «В. деревне Иссербур, где я 
присутствовал во время выборов, 
— пишет, он, — избиратели— му
сульмане сообщили мне, что i 
французская армия указывала, за I

ся на избирательном участке, 
подтвердил мне. что в этой дерев
не органы психологической обра
ботки населения говорили жигз- 
лям. кому они должны выразить 
свое доверие».

Отметив, что с начала голосо
вания эта деревня «была окруже
на французскими войсками», аме
риканский корреспондент сообща
ет, что «избирателям было пред
ложено сделать выбор между че
тырьмя списками», в которых в 
качестве кандидатов значились 
« исключ мте льно сторонники
«французского .Алжира». В сооб
щении приводятся далее сло-ва 
одного из избирателей, который 
заявил, что в этой деревне не бу
дет воздержавшихся от голосова
ния, так как на избирательном 
участке каждому избирателю ста
вят в его карточку особую печать 
и «кто знает, что будет с тем, 
кто откажется голосовать?». (

Газеты сообщают, что .бывший 
депутат от Орана и кандидат на 
нынешних выборах в Алжире Ро
же де Севр направил главе фран
цузского правительства де Голлю 
телеграмму, в которой заявляет,
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что выборы не являются свобод
ными. Другой кандидат д-р Пар- 
рес также признал, что выборы 
в Алжире «не проходят в нор
мальных условиях свободы».

В печати приводятся выдержки 
из интервью главы временного 
правительства Алжирской Рес
публики Ферхата Аббаса марок
канскому еженедельнику «Аль- 
истикляль». Ферхат Аббас назы
вает условия, на которых нацио
нальный фронт освобождения Ал
жира согласился бы на проведе
ние выборов. «Временное прави
тельство. — заявил в частности, 
Ферхат Аббас, — отнюдь не яв
ляется противником народного 
опроса... Но. прежде чем при
звать алжирское население вы
разить свое мнение, необходимо 
прекратить военные действия и 
начать переговоры о мире. Следу
ет также избавить Алжир от ко
лониалистских разрушителей, 
признать временное правительст
во Алжирской Республики, кото
рое должно сказать свое слово в 
вопросе об организации выборов 
Наконец, мне представляется не
обходимым третье условие: меж
дународный контроль».

т

ЛОНДОН, 29 ноября. (Корр. 
ТАСС О. Аничкин). Сегодня утром 
в Вашингтон после четырехдневно
го пребывания в Англии вылетел 
вице-президент Соединенных Шта
тов Америки Никсон. За время 
своего пребывания в Англии Ник
сон вел конфиденциальные пере
говоры с английским премьер-ми
нистром Макмилланом, министром 
иностранных дел Ллойдом, встре
чался с представителями оппози
ции.

Как сообщает английская печать, 
в ходе переговоров Никсона с 
представителями английского пра
вительства были затронуты многие 
проблемы международных отноше
ний, вопросы положения в Европе, 
на Ближнем и Дальнем Востоке. 
Во встречах с Макмилланом и 
Ллойдом, как здесь отмечают, 
Никсон детально обсуждал проб
лему статуса Берлина в свете 
предложений Советского прави
тельства по этому вопросу.

Вчера в заключение визита 
Никсон выступил на пресс-конфе
ренциях в отеле «Клэридж» и по 
английскому телевидению. Отве
чая на просьбу корреспондентов 
прокомментировать, предложение 
Советского правительства о ста
тусе Берлина. Никсон сослался 
на недавнее заявление государст
венного секретаря Соединенных 
Штатов Америки Даллеса по это
му вопросу. Он подчеркнул затем, 
что политика Соединенных Шта
тов в германском вопросе остает
ся неизменной и что американское 
правительство не намерено при
знавать Германскую Демократи
ческую Республику. Никсон за
явил, что предложение Советского 
Союза о превращении Западного 
Берлина в вольный город ■ непри
емлемо для Запада, поскольку 
это будто бы дает преимущества 
только Советскому Союзу.

Отвечая на,вопросы о политике 
Соединённых Штатов по отноше
нию к Китайской Народит! Рес
публике, Никсон заявил, что аме
риканское правительство по-преж
нему выступает против признания 
прав народного Китая в ООН и 
поддерживает клику Чан Кай-ши 
на Тайване. Допуск Китая в ООН, 
добавил Никсон, , «привел бы к 
катастрофическим последствиям 
для наших союзников в Азии».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по 
области 2 декабря ожидается об
лачная погода, слабый снег, ме
тель, ветер юго-западный. 10— 15 
метров в секунду, температура 
воздуха по северным районам 
15 20 градусов, по остальным—
7— 12 градусов мороза.

3 4 декабря —-■ облачная, С

прояснениями погода без сущест
венных осадков.- ветер 3 — 7 мет. 
ров в секунду, температура воз
духа ночью 18—23. при прояс
нениях — 24— 29 градусов, днем:
— 15—20 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

У Томская областная контора по прокату кинофильмов ^О
а с 4 декабря выпускает на экраны области цветную 

киноповесть □

Сценарий Юрия Нагибина.
Постановка Александра Столпера.
Композитор — Николай Крюков.
Текст песен М. Матусовского.
В ролях: Николай Нагорный — М. Козаков; Николай На

горный в детстве — Валерий Ашуров; Гвозденко — В. Ав
дюшко; Агафон — Е. Леонов; Катя — Н. Головина: бабуш
ка ~  в - Анджапаридзе, Мария — А. Гунченко; Петя —

1-1 Р- Муратов: рыжий парень — О. Ефремов; Баро Широ _ г-
О В. Полицеймако; нарядный цыган —' С. Шишков и др. - —

Производство киностудии «Мосфильм», 1958 г. q

ч

Никсон высказался за проведе
ние переговоров с Советским 
Союзом по тем вопросам, «где 
есть разумный шанс на успех».

Комментируя визит Никсона, 
английская буржуазная печать 
заявляет, что поездка американ
ского вице-президента способство
вала укреплению англо-американ
ского союза, в котором появляют
ся явные трещины. Так, консер
вативная газета «Дейли мейл» 
пишет, что визит Никсона способ- ' 
ствовал устранению «трудностей», 
имеющихся в англо-американских 
отношениях.

Однако славословия буржуаз
ной печати в адрес вице-президен
та Соединенных Штатов не могут 
заглушить голос тревоги англий
ского народа по поводу агрессив
ной политики американских пра
вящих кругов. Вчера вечером де
путация различных организаций 
лондонских профсоюзов, пред
ставляющая 100.000 членов, вру
чила американскому посольству 
письмо на имя Никсона, в кото
ром выражено беспокойство рядо
вых англичан политикой Соеди
ненных Штатов, угрожающей 
безопасности народов всего мира.,

«Мы глубоко обеспокоены, —>' 
говорится в письме, — продол
жающимся производством и испы
таниями атомных и водородных 
бомб и других видов ядерного 
оружия. Мы считаем, — подчер
кивают авторы письма,— что раз
мещение на английской террито
рии американских войск и ракет
ного оружия не способствует обо
роне Англии, а только превраща
ет ее в уязвимую мишень». Деле
гация лондонских профсоюзных 

.организаций выражает тревогу 
английского народа тем. что «950 
американских военных баз. распо
ложенных на территории 73 стран, 
таят в себе угрозу миру», За
трагивая положение на Дальнем 
Востоке, авторы письма заявляют, 
что события в этом районе мира 
могут привести «к атомной войне, 
в которую будет вовлечена и 
Англця». Депутация лондонских 
профсоюзов призывает Никсона 
выступить за созыв совещания на 
высшем .уровне. '«Мы убеждены, 
— подчеркивается в заключение 
в письме, — что только путем пе
реговоров можно решить спорные 
международные проблемы».

❖

имени В. П. Чкалова
2 декабря — «Блудный сын»
3 декабря — «Блудный сын».
4 декабря — «Дали неогляд
ные».
5 декабря, утром и вечером — 

«Блудный сын». 
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 часов дня, вечерних — в 8 
часов вечера. ,

Томской автотранспортной экс
педиционной конторе «Автотэк» 
требуется старший бухгалтер на 
самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица
Новгородская, 17, тел. 22-00.

Строительно-монтажному управ
лению облторгуправления требу
ются на постоянную работу: 
агент по снабжению, электросвар
щик, плотники, каменщики и под
собные рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
имени Лермонтова, 32.

Кинотеатр имени М. Горького
2 декабря — новый цветной 

художественный фильм «Легенда 
о ледяном сердце». Сеансы 8-40, 
10-15, 11-50. 1-25, 3. 4-45. 6-10,
7- 45, 9-20, 10-55. (Детские сеан
сы в 10-15, 11,-50).

Зал кинохроники
2 декабря — новый художест

венный фильм «Борьба еще не 
окончена»-. Сеансы: 9. 10-35
12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 6-30
8- 05. 9-40.

Кинотеатр имени И. Черных
2 декабря. Большой зал —' но

вый художественный фильм 
«Семья Герака». Сеансы 9 
10-40, 12-20, 2. 3-40, 5-20' 7
8-40, 10-20. (Дети до 16 лет не 
допускаются).

Малый зал новый художест
венный Фильдт «Мой дядя Хасин- 
Я Ь  Се0а™ы; 8-40. 10-25, 12-10, 
1-55. 3-40, 5-25, 7-10, 8-55,
10-40.

51- 75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной
- ,  „ „ _  —  писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством—-52-23
бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72, стенографистки — 52-02.
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